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JAVIER GONZÁLEZ NAVARRO 
MADRID 

A
 la tercera tampoco fue la ven-

cida. Ni Pedro Sánchez hace 

justo un año; ni su ministro 

de Asuntos Exteriores, José 

Manuel Albares, hace un mes; ni la vi-

cepresidenta tercera y ministra para 

la Transición Ecológica, Teresa Ribe-

ra, ayer, han conseguido que Argelia 

desista de cerrar el próximo domingo 

el gasoducto del Magreb por el que lle-

ga a España casi el 25% del gas natu-

ral que necesitamos. 

Esta situación se produce en un mo-

mento en el que ha crecido espectacu-

larmente la demanda de gas, sobre 

todo en Asia, lo que ha disparado sus 

precios internacionales. Y la llegada 

del invierno incrementará aún más el 

consumo. 

Argelia ha tomado esa decisión para 

castigar a su vecino Marruecos, pri-

vándole del suministro de gas y de los 

200 millones de euros que cobra al año 

por los peajes del gasoducto que lleva 

la materia prima desde los yacimien-

tos argelinos de Hassi R’Mel hasta Ta-

rifa a lo largo de más de mil kilóme-

tros de tubos, también bajo el estre-

cho de Gibraltar. 
Ribera volvió a España únicamen-

te con la promesa, ya conocida, del mi-

nistro argelino de Energía y Minas, Mo-

hamed Arkab, de garantizar y cumplir 

los contratos firmados por las empre-

sas españolas y argelinas. «Se ha ex-

plicitado la garantía total con respec-

to a los volúmenes pactados hoy», de-

claró la ministra. 

25 años funcionando 
Argelia ha aprovechado que el 31 de 

octubre acaba el contrato de aprovi-

sionamiento con la española Naturgy 

y la portuguesa Galp a través del ga-

soducto del Magreb para no renovar-

lo y cerrar las válvulas que se abrieron 

hace 25 años. 

Este asunto es muy importante para 

nuestro país porque de Argelia proce-

de el 50% del gas que importa España, 

la gran mayoría por los dos gasoduc-

tos. Precisamente, al quedar inutiliza-

do el del Magreb, aumentará la canti-

dad de gas que llegará a través del otro, 

el Medgaz, que une directamente los 

yacimientos de Hassi R’Mel con Alme-

ría. Aunque este gasoducto se está am-

pliando de 8 a 10 bcm (miles de millo-

nes de metros cúbicos al año) no po-

drá asumir todo el gas que discurría 

por el del Magreb, por lo que una par-

te de este gas tendrá que llegar a Es-

paña en buques en forma de GNL (gas 

natural licuado). 

Esta solución no será un problema 

para nuestro país, ya que cuenta con 

seis plantas regasificadoras (donde 

descargan los buques que traen el gas 

en estado líquido y lo transforman en 

gaseoso). España es el país europeo 

que cuenta, por aquello de ser una isla 

energética, con una de las mejores in-

fraestructuras gasistas de toda Euro-

pa. Este año (hasta ayer) habían des-

cargado en esas seis plantas 197 bu-

ques metaneros. 

El problema puede surgir en el mo-

mento en el que el gasoducto Medgaz 

pueda sufrir alguna avería o inciden-

te, lo que ocasionaría un grave proble-

ma de suministro a nuestro país. En 
ese caso, se deberían aumentar las im-

portaciones en barcos o utilizar el gas 

guardado en los almacenamientos sub-

terráneos gestionados por Enagás. 

Además, hay que subrayar que el 

gas transportado en los barcos (a -160º) 

es más caro que el que llega por los ga-

soductos. No obstante, siempre depen-

derá de los contratos firmados entre 

ambas partes. 

Más descargas de barcos 
El presidente de Enagás, Antonio Llar-

dén, ha dicho que están haciendo «todo 

lo posible» y adoptando «todas las me-

didas» al alcance técnico «para contri-

buir a la seguridad de suministro de 

gas» en España para este invierno por 

el aumento de la demanda y el cierre 

El Gobierno no consigue evitar el 
cierre del gasoducto del Magreb
∑ Cualquier incidente  

en la infraestructura  
del Medgaz ocasionaría 
un grave problema  
de suministro a España 

∑ El problema se produce 
en un momento en  
el que la demanda y los 
precios del gas natural 
se han disparado
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J. G. N. MADRID  

Tanto el presidente de Iberdrola, Ig-

nacio Galán, como el consejero de-

legado ejecutivo de Endesa, José Bo-

gas, aceptaron ayer de buen grado 

las correcciones realizadas el mar-

tes por la ministra para la Transi-

ción Ecológica, Teresa Ribera, al de-

cretazo aprobado hace un mes que, 

entre otras medidas, recortaba en 

unos 2.600 millones de euros los in-

gresos de las centrales nucleares, 

hidráulicas y algunas renovables. 

La rectificación minora los re-

cortes, ya que estarán exentos los 

contratos a plazo fijo firmados con 

anterioridad al 16 de septiembre, 

momento en el que se aprobó el real 

decreto de minoración, así como los 

que introduzcan ampliaciones de 

cobertura con precio fijo. 

Iberdrola ha cuantificado en 85 

millones de euros el impacto sufri-

do por dicha detracción de ingresos. 

Por su parte, Bogas declaró que 

las medidas adicionales aprobadas 

por el Gobierno introducen «racio-

nalidad, además de aumentar la pro-

tección para los consumidores vul-

nerables, dos ejes de actuación que 

valoramos claramente».  

No obstante, Bogas afirmó que 

«será importante que se reforme la 

tarifa regulada para proteger de la 

volatilidad a los 10,5 millones de 

clientes acogidos a ella.

Iberdrola y Endesa aceptan  
la rectificación del decretazo

MINORACIÓN DE LOS RECORTES

CONFLICTO ENTRE ARGELIA Y MARRUECOS
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del gasoducto del Magreb. Para el pe-

riodo invernal, que para el sector abar-

ca de noviembre a marzo, se han adju-

dicado ya 136 ‘slots’, frente a los 86 bar-

cos que descargaron en las plantas el 

pasado invierno, es decir, 50 más. Aña-

dió que la contratación de tanques de 

gas natural licuado ha alcanzado de 

forma puntual en octubre valores equi-

valentes al cien por cien de la capaci-

dad contratable y también que en este 

mes se ha seguido inyectando más gas 

en los almacenamientos subterráneos, 

que son «claves para el almacenamien-

to estratégico de gas y cuya capacidad 

está actualmente en torno al 78%». 

Teresa Ribera, con el ministro argelino de Energía, Mohamed Arkab  // ABC
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

El polo industrial del Puerto de Sevi-
lla, que revitalizó el polígono Astille-
ros tras el cierre de la construcción na-
val, agoniza por la subida de materia-
les y la demora de proyectos. La 
pandemia cortó en seco el momento 
de crecimiento que vivía el sector, es-
pecializado en grandes construccio-
nes metálicas, y ahora lo sumerge en 
otro problema: la escasez y el encare-
cimiento de materiales que hacen poco 
viables los encargos.  

Desde marzo de 2020 estas empre-
sas vienen soportando a pulmón el 
coste de las tasas y concesiones que 
impone la Autoridad Portuaria por 
ocupar suelo junto a los muelles sin 
que se hayan podido acoger a ningu-
na de las bonificaciones que aprobó 
la institución para apoyar a los ope-
radores. De forma reiterada, han pe-
dido auxilio con una rebaja en los pa-
gos, carencias e incluso aplazamien-
tos, pero lo único que se les ofrece es 
demorar el cobro del ingreso a cam-
bio de un recargo importante. «No po-
demos asumir eso en estos momen-
tos», señalan fuentes del sector, que 
se siente abandonado.  

El fortísimo encarecimiento de ma-
teriales, un problema que afecta a la 
industria mundial, pone en riesgo la 
viabilidad de cualquier encargo, la 
mayoría de ellos internacionales. «He-
mos llegado al punto de que para asu-
mir una obra pedimos que el cliente 
se encargue del envío de las planchas 
metálicas porque no hay ninguna es-
tabilidad en el precio de los fletes ni 
del acero», comentan. Son casos pun-
tuales en los que ha ocurrido eso, pero 
da muestra de la gravedad de la situa-
ción. Las empresas han visto recor-
tada la facturación entre un 50% y un 
80% en un año aciago en el que han 
tenido a más de la mitad de la plan-
tilla en ERTE. Otro de los problemas 
que enfrentan es la subida de la luz, 
que en estos ámbitos supone un gas-
to importante, que se ha triplicado 
en los últimos meses.  

También siguen asumiendo el cos-
te de las inversiones que se han hecho 
de manera reciente al calor de una ac-
tividad que no dejaba de crecer. Unas 
solicitaron ampliar la concesión ad-
ministrativa para ocupar más terreno 
y otras modernizaron el equipamien-

to con máquinas robotizadas para el 
corte de chapa.  

El sector ha pedido ayuda a la Au-
toridad Portuaria para capear esta cri-
sis que pone en riesgo su viabilidad, 
pero hasta el momento no ha recibi-
do solución, a pesar de la tremenda 
caída de la facturación. Y en el hori-
zonte está la ejecución de proyectos 
importantes. 

Un millar de empleos 
El polo industrial del Puerto de Sevi-
lla emplea a un millar de personas en 
puestos altamente especializados. De 
hecho, la falta de mano de obra cua-
lificada se había convertido en el prin-
cipal problema antes de la pandemia 
por la creciente demanda y la dificul-
tad para encontrar estos perfiles en 
el mercado laboral e incluso adminis-
traciones públicas como el Ayunta-
miento de Sevilla o la Junta de Anda-
lucía lo habían puesto como ejemplo 
para el cambio del modelo producti-
vo de la provincia, abandonando la 
excesiva dependencia de los servicios 
y reforzando un ámbito más sólido 
como el industrial. 

El presidente de la Autoridad Por-
tuaria, Rafael Carmona, dijo conocer 
la situación de primera mano y com-
partió su preocupación en un colo-
quio celebrado por la asociación Pro-
SevillaPort durante el que aseguró 
haber trasladado al presidente de 
Puertos del Estado, Francisco Tole-
do, la necesidad de prorrogar el real 
decreto sobre las medidas para em-
presas afectadas por el Covid.  

El consejo de administración de 
esta institución aprobó el año pasa-
do una reducción de la tasa a las mer-
cancías para todos los tráficos movi-
dos a partir de 2021 y otras bonifica-
ciones a la importación de cereales, 
piensos y productos de biomasa para 
fomentar la actividad. Sin embargo, 
en este plan excluyó cualquier medi-
da que tuviera efecto sobre la activi-
dad industrial o las concesiones, cuyo 
régimen no se ajusta a la norma que 
regula los aplazamientos de alquile-
res que sí se aplicaron en otros sec-
tores como el comercio o la restaura-
ción.   

Sobre este asunto dio también la 
voz de alarma la patronal de construc-
toras y empresas concesionarias de 
infraestructuras Seopan alertando de 
que la «subida de precios sin prece-
dentes en la mayoría de las materias 
primas básicas está afectando grave-
mente a la producción en curso en to-
das las compañías del sector, tanto en 
el ámbito de la edificación como en la 
obra civil. Explicó de que «los regis-
tros de evoluciones de precios nacio-
nales e internacionales confirman 
fuertes incrementos. Las subidas en 
un sólo año son del 78% en el caso del 
acero corrugado, del 102% en el cobre 
y del 56% en el aluminio». 

«Esta situación coincide con una 
ausencia de mecanismos de revisión 
de precios en los contratos de obras 
públicas lo que supone en la práctica 
una gran desprotección de las empre-
sas que tienen que asumir en solitario 
las consecuencias. 

La industria del Puerto se ahoga 
por la subida del precio de los 
materiales y la falta de ayudas
∑ Las empresas piden 

apoyo tras quedar fuera 
de las bonificaciones 
que aprobó la 
Autoridad Portuaria

Operarios de una empresa portuaria, con planchas de acero  // VANESSA GÓMEZ

El Consejo de Administración de 
la Autoridad Portuaria de Sevilla 
(APS) ha probado el otorgamiento 
de una concesión administrativa 
a favor de la empresa Carbón 
Puerto. Se trata de una parcela de 
23.205 metros cuadrados situada 
junto a sus instalaciones en la 
Carretera del Copero. La empresa, 
con presencia en el Puerto 
hispalense desde los años 90, 
tiene previsto invertir cerca de un 

millón de euros en obra civil para 
acondicionar las cubiertas y 
modernizar una nave ubicada 
dentro de la parcela, que anterior-
mente ocupaba Fertiberia S.A. 
Desde allí, el terminalista se 
encargará de la estiba y almace-
namiento de mercancía general. 
La nueva concesión formará 
parte de la terminal de Carbón 
Puerto dedicada a graneles  
líquidos y sólidos. 

Carbón Puerto amplía su concesión 
para modernizar una nave
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mulgado en marzo tiene que ver con 

la agilidad en la respuesta de las ad-

ministraciones públicas. Los funcio-

narios de todas las administraciones 

del Estado siguen atendiendo sus obli-

gaciones con cita previa, a través de 

medios telemáticos, correos electró-

nicos y con controles muy exigentes 

de aforo. «La realidad es que la res-

puesta burocrática tanto a los ciuda-

danos como a las empresas se ha ra-

lentizado tras la pandemia, la rela-

ción se ha vuelto más compleja, y esto 

se debe en parte a que no se ha regre-

sado con normalidad a las oficinas 

del sector público», recuerda Gonzá-

lez de Lara. Esto carece de sentido 

cuando en otros entornos laborales, 

como son los colegios o las universi-

dades, la presencialidad ya es total. 

«Con todas las prevenciones y pre-

cauciones necesarias, las oficinas de-

ben funcionar con los mismos crite-

rios que el resto de los ámbitos de la 

sociedad». El presidente de la CEA 
subraya que «el teletrabajo ha demos-

trado que puede ser un instrumento 

muy propicio para facilitar procesos 

de reorganización del trabajo o del 

sistema productivo, y facilita además 

la conciliación de la vida familiar y 

laboral». Esa unión de intereses en-

tre la empresa y el profesional «debe 

ser voluntario por ambas partes», tal 

como dicta la nueva regulación sobre 

el teletrabajo; pero esa voluntariedad 

ahora no es posible debido a las res-

tricciones vigentes, que imponen que 

en numerosos casos sea obligado. 

El Gobierno de España no tiene pre-

visto revisar por el momento las limi-

taciones en oficinas, lo que está lle-

vando a que varias comunidades au-

tónomas —como es el caso de 

Madrid— estudien qué normativas 

pueden adoptar para facilitar que 

las oficinas recuperen la rutina pre-

via al virus. En cualquier caso, fuen-

tes empresariales consultadas por 

ABC remarcan que esto puede gene-

rar una situación de incertidumbre 

ya que la inspección de Traba-

jo podría seguir aplicando 

multas en sintonía con la 

regulación nacional, pese 

a que las autonomías 

traten de relajar las nor-

mas.    

LUIS MONTOTO 

SEVILLA 

Este mes toda Andalucía se ha situa-

do ya en el nivel cero de la pandemia, 

por lo que han decaído los límites de 

aforos y de horarios en comercios, 

hostelería y actividades de todo tipo. 

La imagen más clara de este regreso 

a la normalidad se ha visto en los es-
tadios de fútbol, que han vuelto a lle-

nar sus gradas. Esa desescalada, sin 

embargo, no ha llegado todavía a los 

centros de trabajo, que se rigen por 

un decreto de marzo de 2021 que aún 

obliga a mantener restricciones como 

una distancia mínima entre trabaja-

dores de un metro y medio. 

«No es lógico que miles de perso-

nas puedan al fin entrar y salir simul-

táneamente de un pabellón deporti-

vo, o que los restaurantes estén lle-

nos, y que en una oficina se 

mantengan prácticamente las mis-

mas restricciones que en la fase más 

dura de la pandemia», afirma Javier 

González de Lara, presidente de la 

Confederación de Empresarios de An-

dalucía (CEA) y vicepresidente de la 

CEOE.  

Esta contradicción se debe al dis-

tinto reparto de competencias entre 

el gobierno central y el autonómico. 

Las limitaciones en la hostelería y los 

espectáculos dependen de las comu-

nidades, mientras que la de los cen-

tros de trabajo son competencia del 

Gobierno central. «La Junta de Anda-

lucía, al igual que el resto de las au-

tonomías, ha ido ajustando y mode-

rando las restricciones en cada mo-

mento a la evolución del Covid, pero 

en el caso de las normas en las sedes 

de las empresas se están mantenien-

do inmóviles», remarca. 

Libertad para elegir 
Aunque hay compañías y sectores que 

han decidido mantener e incluso ex-

tender el teletrabajo, hay otras firmas 

de consultoría, servicios tecnológi-

cos y externalización de procesos, 

muy intensivas en capital humano, 

que ya han manifestado que requie-

ren una recuperación de la normali-

dad en sus sedes y espacios de acti-

vidad para recuperar los niveles de 

productividad previos a la pandemia. 

«El regreso con normalidad a la ofi-

cina, siempre que las condiciones sa-

nitarias lo permitan —tal como ocu-

rre en la situación actual— debe ser 

una opción que elijan libremente las 

propias empresas», no se puede man-

tener de manera inmutable una nor-

ma que no se ha adaptado a la evolu-

ción del virus. 

El segundo efecto del decreto pro-

«Las oficinas, igual que los estadios, 
deben volver a la normalidad» 

∑ González de Lara critica 
que las normas en zonas 
de trabajo no se adaptan 
a la situación del virus

Imagen de un centro de trabajo antes de la pandemia. 

Junto a estas líneas, Javier González de Lara.  // EP

La regulación en los 
centros depende del 
Gobierno de España y no 
ha cambiado desde el 
pasado mes de marzo
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Efe MADRID

Después de una semana de pugna
entre los socios de coalición, el
presidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, ha tomado el control y
se reunirá el próximo martes 2 de
noviembre con las vicepresiden-
tas Yolanda Díaz (Unidas Pode-
mos) y Nadia Calviño (PSOE) pa-
ra reconducir la crisis y unificar la
posición del Ejecutivo en las nego-
ciaciones de la reforma laboral.

Ambos socios zanjaron ayer
sus diferencias sobre la metodo-
logía y la composición de la mesa
del diálogo social después de que
la formación morada denunciase
la injerencia de Calviño en las ne-
gociaciones de una reforma que
por reparto de competencias le
corresponde al Ministerio de Tra-
bajo que dirige Díaz.

Finalmente, el responsable de
más alto rango en la mesa con pa-
tronal y sindicatos será el secre-
tario de Estado de Empleo, Joa-
quín Pérez Rey –número dos de
Díaz–, que estará acompañado
por dos directores generales de la
Vicepresidencia económica y del

Ministerio de Seguridad Social,
aunque en función de los temas
podrán acudir representantes de
los otros ministerios afectados.

De este modo, el Ministerio de
Trabajo seguirá al frente de las
negociaciones pero habrá tam-
bién participación de otros depar-
tamentos dirigidos por ministros
socialistas, como quería el PSOE.

El Gobierno deja claro que este
acuerdo al que han llegado los so-
cios de coalición no supone un tu-
telaje de Yolanda Díaz por parte
del ala socialista, sino que implica
“compartir y enriquecer” los traba-
jos, y afirma que “nunca ha habido
diferencias de fondo” respecto al
contenido de la reforma laboral.

Además de la mesa del diálogo
social, que se reunirá cada miér-
coles, todos los martes a las 17:00
horas se celebrará un encuentro
previo para fijar la posición del
Gobierno y a la que asistirán los
secretarios de Estado de Empleo,
de Economía y de Seguridad So-
cial y Pensiones.

Esos mismos responsables mi-

nisteriales se reunirán también
los miércoles por la tarde para
analizar el desarrollo de la mesa
y coordinar el trabajo de prepara-
ción de la siguiente reunión de
diálogo social.

Superado el escollo organizati-
vo, queda pendiente abordar el
fondo de la cuestión y fijar una
postura común del Gobierno en
las negociaciones sobre la refor-
ma laboral.

Para ello, Sánchez se reunirá el
próximo 2 de noviembre con las vi-
cepresidentas Nadia Calviño y Yo-
landa Díaz, junto a los represen-
tantes de los ministerios de Ha-

cienda, Seguridad Social y Educa-
ción, para aunar posiciones pero
siempre “en los términos del acuer-
do del Gobierno de coalición”.

Este acuerdo recoge, entre
otros aspectos, la derogación de
la prioridad aplicativa de los con-
venios de empresa sobre los sec-
toriales, cambios en la subcontra-
tación o una simplificación de los
modelos de contrato en aras de
reducir la dualidad del mercado
laboral y atajar la temporalidad.

Tanto Calviño como Díaz se
han alegrado de que se haya des-
pejado el conflicto en torno a la
“metodología” de la negociación

y han mostrado su disposición a
avanzar en el acuerdo.

Sumar a la patronal al acuerdo
para la reforma laboral es la cla-
ve que parece haber desencade-
nado la irrupción de Calviño en
unas negociaciones que quieren
cerrarse antes de final de año por
el compromiso con Bruselas y
que Díaz lideraba desde el co-
mienzo de la legislatura.

Al respecto, el coportavoz de
Podemos, Pablo Fernández, aler-
tó ayer de que “una parte del
PSOE” está defendiendo “las te-
sis de la CEOE” y “en contra de
los sindicatos”, lo que en su opi-

nión pone en riesgo los acuerdos
alcanzados durante meses, de lo
que responsabiliza a Calviño.

El secretario general de CCOO,
Unai Sordo, reclamó mantener la
propuesta de reforma laboral
que hay encima de la mesa y que
apruebe la norma, aunque no se
logre con consenso también de la
patronal.

El secretario general de UGT,
Pepe Álvarez, insistió también en
la necesidad de derogar la reforma
laboral del PP, más allá del conflic-
to interno entre PSOE y Unidas Po-
demos: “Si el Gobierno tiene dife-
rencias, que las arreglen”.

Sánchez toma el control para reconducir
la crisis en Moncloa por la reforma laboral
● El presidente del Gobierno se reunirá el martes con Díaz y Calviño para aunar posturas en
las negociaciones ●Ambas vicepresidentasmuestran su disposición a avanzar en el acuerdo

Unaparte del PSOE
está defendiendo las
tesis de laCEOEy en
contra de los sindicatos”

Pablo Fernández
Coportavoz de Podemos

El líder del PP, Pablo Casado, de-
fendió ayer mantener la reforma
laboral aprobada por el Gobierno
del PP en 2012 y acusó al jefe del
Ejecutivo, Pedro Sánchez, de
“ocultar” a los españoles lo que
ha firmado con Europa. Esmás,
avisó de que su formación “llega-
rá hasta el final” para exigir que
“se haga público” ese acuerdo. A
su llegada al desayuno informati-
vo del presidente de la CEOE, An-
tonio Garamendi, organizado por
Nueva Economía Fórum, Casado
aseguró que el Gobierno es una
“jaula de grillos” con la reforma
laboral y le pidió que deje de “pe-

la vicepresidenta primera, Nadia
Calviño, y la vicepresidenta se-
gunda yministra de Trabajo, Yo-
landa Díaz, Garamendi emplazó a
seguir trabajado en lamesa de
diálogo social que ayermismo
volvió a reunirse desde la “mode-
ración”. “Reniego de la radicali-
dad”, insistió. “El Gobierno entien-
do que es uno y losministros tra-
bajan para un señor que es el
presidente del Gobierno. Todo lo
que seamejorar las cosas esta-
mos dispuestos a hablar, no voy a
entrar en el juego”, afirmó el pre-
sidente de la CEOE en declaracio-
nes previas a losmedios.

learse” porque “este debate es ab-
solutamente dañino para los inte-
reses de los españoles”. El jefe de
la oposición hizo hincapié en el
mensaje que lanzó el pasado lunes
en el XXIV Congreso de la Empre-
sa Familiar en Pamplona, donde
avisó que el PP está dispuesto a
movilizarse en las instancias euro-
peas para que semantenga la re-
forma laboral, que ha sido “clave”
para crear tresmillones de em-
pleos e impulsar los ERTE en la
pandemia. El presidente de la pa-
tronal CEOE abogó por su parte
por “abstraerse de la radicalidad” y
subrayó que los debates sobre la

legislación laboral deben hacerse
en lamesa de diálogo social, no
“aireando” cuestiones internas, an-
te la importancia de lograr “acuer-
dos razonables” en las reformas.
Durante su intervención en el foro
NEF Online, Garamendi señaló que
hablar de cambios en el mercado
laboral no es hablar de la “guerra
de dosministras” sino de algo “mu-
chomás amplio”, y subrayó que la
patronal va a seguir negociando
“sin líneas rojas” pero con la liber-
tad “para decir que no estamos de
acuerdo”. Enmitad de la polémica
por el liderazgo de las negociacio-
nes sobre la reforma laboral entre

FERNANDO ALVARADO / EFE

El líder del PP, Pablo Casado, conversando con el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, ayer en un desayuno informativo en Madrid.

Casadodenuncia unpacto oculto del presidente conBruselas
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MARIANO CALLEJA 

MADRID 

El Partido Popular está dispuesto a de-

fender la reforma laboral que impulsó 

el Gobierno de Mariano Rajoy en 2012, 

y que se aprobó en el Congreso de los 

Diputados con los votos a favor del PP, 

CiU, UPN y Foro Asturias, en todos los 
foros y ante las más altas instancias 

europeas con todas las herramientas 

políticas y legales a su alcance. El líder 

del PP, Pablo Casado, considera esa re-

forma como un pilar básico para la crea-

ción de empleo en España en la última 

década y la contrarreforma que planea 

Sánchez no solo significaría, a su jui-

cio, un retroceso inasumible, sino que 

pondría en peligro los fondos europeos. 

La defensa de la reforma laboral vi-

gente, bandera de la política económi-

ca y de empleo del PP en los últimos 

años, ya es una de las prioridades en 

la agenda de los populares. Casado acu-

dió ayer al desayuno informativo del 

presidente de la CEOE, Antonio Gara-

mendi, organizado por Nueva Econo-

mía Fórum, en un gesto significativo 

de aliento y apoyo ante las negociacio-

nes del Gobierno de Sánchez con los 

agentes sociales. Casado se sentó a la 

derecha de Garamendi, y ambos pro-

piciaron así una imagen simbólica en 

este momento. Por parte de la direc-

ción nacional del PP también acudió 

al desayuno el vicesecretario de Co-

municación, Pablo Montesinos, y en-

tre el público se dejó ver la exministra 

de Empleo, y responsable de la refor-

ma en vigor, Fátima Báñez, retirada 

de la primera línea política, aunque 

mantiene muy buenas relaciones con  

el presidente de su partido. La presen-

cia de Casado en el acto de Garamen-

di contrastó con la ausencia total de 

miembros del Gobierno: tan solo asis-
tió el secretario de Estado de Empleo, 

al que pudo verse tomando notas du-

rante la intervención del presidente 

de la CEOE. 

Un debate «dañino» 
El líder del PP advirtió ayer de que el 

debate sobre la derogación de la refor-

ma laboral, que se está propiciando 

desde el Gobierno, es «absolutamente 

dañino» para los intereses de los espa-

ñoles. Casado volvió a defender la re-

forma laboral, que ha creado, según re-

marcó, más de tres millones de em-

pleos en España y ha sido clave para 

proteger a los trabajadores con la figu-

ra de los ERTE durante la pandemia. 

Por eso abogó por mantener la flexibi-

lidad laboral, junto a una bajada de im-

puestos: «España lo está pasando muy 

mal. Necesitamos estabilidad, certi-

dumbre y que se cree empleo y eso solo 

se puede hacer manteniendo la refor-

ma laboral que creó tres millones de 

puestos de trabajo». 

El lunes, Casado anunció ante el 

Congreso Nacional del Instituto de la 

Empresa Familiar que llegaría «hasta 

el final» para frenar la contrarrefor-
ma laboral de Sánchez. Los populares 

recuerdan que cualquier decisión so-

bre el mercado laboral vinculada a 

cumplir los compromisos del Gobier-

no ante la UE debe ser abordada tras 

un proceso de diálogo social. Además, 

deberá asegurar que los cambios no 

darán lugar a obstáculos despropor-

cionados para que las empresas se 

adapten al ciclo y respondan a la evo-

lución de la productividad. De entra-

da, la patronal CEOE ya ha rechazado 

la propuesta planteada, al considerar 

que es un paso atrás en la flexibilidad. 

En el PP recuerdan que el documen-

to de trabajo que acompaña al plan de 

recuperación nacional establece que 

la reforma ha de ir acompañada de un 

informe de evaluación previa de las 

carencias de la legislación vigente en 

materia de convenios colectivos. Pero 

por ahora se desconoce si ese informe 

se ha emitido. El principal partido de 

la oposición exige que se haga públi-

co y sea emitido por un organismo in-

dependiente y reputado. 

El PP denuncia que «la absoluta fal-

ta de conexión entre las predicciones 

y los resultados que presenta el Go-

bierno de Sánchez, unida a la orienta-

ción radical de la contrarreforma», ha 

generado preocupación a la hora de 

valorar si cumplirá lo comprometido 

en el plan nacional de recuperación, 

que es vinculante para la recepción de 

los fondos europeos.  

Ante ese riesgo, desde el PP se tras-

ladará en todas las instancias comu-

nitarias la exigencia de cumplimien-

to de lo comprometido por el Gobier-

no. «Se va a exigir que los españoles 

conozcan en detalle el acuerdo opera-

tivo (’Operational agreement’) que Pe-

dro Sánchez y su Gobierno ocultan, y 

se van a intensificar los contactos con 

los miembros del PPE que ya se han 

venido produciendo en los últimos me-

ses», según fuentes populares. 

Presencia más activa 
El Partido Popular buscará una pre-

sencia más activa en el diálogo estruc-

turado entre la Comisión y el Parla-

mento Europeo, en la comparecencia 

bimensual de los comisarios Gentilo-

ni y Dombrovskis en la comisión de 

Economía y Presupuestos, en el Gru-

po de Trabajo creado para el control y 

el seguimiento del Mecanismo de Re-

cuperación y Resiliencia y también a 

través de los contactos habituales con 

la Comisión y el Consejo.  

Al mismo tiempo, Casado manten-

drá contactos al más alto nivel en la 

Unión Europea, tras los encuentros 

que ya ha tenido en los últimos meses 

con la presidenta de la Comisión Eu-

ropea y el comisario de Presupuestos.

Pablo Casado y Antonio Garamendi, en un desayuno informativo ayer en Madrid  // EFE

El PP se moviliza para proteger 
la reforma laboral de Rajoy y 
denunciará a Sánchez en la UE
∑ Casado y Báñez 

arropan a Garamendi 
ante la negociación  
del Gobierno con  
los agentes sociales

Los populares advierten  
de la «orientación radical 
de la contrarreforma»  
y extremarán la vigilancia 
de los compromisos 

Hasta el final 

El PP se ha comprometido a llegar 
hasta el final para frenar la  
contrarreforma de Sánchez  
ante la Unión Europea. 

Diálogo social 

«Cualquier decisión sobre el merca-
do laboral vinculada a cumplir lo 
comprometido con la UE debe ser 
adoptada con diálogo social». 

Evaluación previa 

La reforma debe ir acompañada de 
un informe de evaluación previa de 
las carencias de la ley vigente. El 
PP exige que el informe sea público 
y emitido de forma independiente. 

Instancias europeas 

El PP trasladará a todas las 
instancias comunitarias la exigen-
cia del cumplimiento de todo lo 
comprometido por el Gobierno.  

ANTE EUROPA
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Aceitunas Guadalquivir (Agolives) es uno de los principales exportadores de aceituna de mesa  // ABC

L. M. R.  

SEVILLA 

Operación de calado en el sector agroa-

limentario andaluz. El fondo de inver-

sión Alantra acaba de sellar su entrada 

como socio financiero en Aceitunas Gua-

dalquivir (Agolives), un líder en la ex-

portación de aceituna de mesa. «Será 

una alianza que servirá para acelerar el 
plan de crecimiento de la compañía, re-

forzar la expansión en mercados inter-

nacionales e implementar desarrollos 

innovadores», según indica Francisco 

Javier Escalante, CEO de Agolives, que 

añade que «la empresa continuará sien-

do familiar, con los mismos valores que 

le han ayudado a llegar hasta la situa-

ción actual, pero con la ventaja de con-

tar con el acompañamiento experto y 

los recursos de Alantra para garantizar 

la solidez de esta expansión». El impor-

te de la operación y el porcentaje del ca-

pital con el que ha entrado Alantra en 

el grupo sevillano no se ha desvelado.  

La compañía procesa 70 millones de 

kilos y está presente en más de 60 paí-

ses. La planta de elaboración de Agoli-

ves es una de las mayores y más avan-

zadas del sector. «La apuesta por la tec-

nología, junto con un modelo de negocio 

verticalmente integrado, han hecho que 

la compañía se sitúe en la vanguardia», 

indica esta firma. 

Agolives, que trabaja directamente 

con más de mil familias de agricultores 

andaluces, nació en 1962 de la mano de 

Francisco Escalante Rivera (en este mo-

mento está gestionada por la tercera ge-

neración familiar). Sus principales clien-

tes son las grandes cadenas de distri-

bución (Mercadona y Carrefour) y su 

previsión de ingresos para 2021 se sitúa 

en 140 millones (un 4% más que en 2020). 

La  operación llega en un buen mo-

mento para el sector, dado que el con-

sumo de aceitunas ha crecido sensible-
mente durante la pandemia. Uno de los 

productos con más éxito en el mercado 

ha sido, precisamente, una innovación 

de esta empresa de Morón, la denomi-

nada ‘aceituna chupadedos’, que desa-

rrolló a partir de una patente del Insti-

tuto de la Grasa del Csic. Agolives es la 

segunda gran inversión de Alantra en 

Andalucía, que también entró como so-

cio financiero en la firma de frutos ro-

jos onubense Surexport. 

Según la Asociación Española de Ca-

pital, Crecimiento e Inversión (Ascri), 

el año pasado se invirtieron casi 6.000 

millones de euros en capital privado en 

España, de los cuales un 25% fue en el 

sector agroalimentario. En Andalucía 

hubo movimientos por valor de 388,9 

millones en 2019 (frente a los 159,5 de 

2018) en un total de 20 operaciones. En-

tre las firmas destacadas figuran Pro-

ductos Alimenticios Gallo (controlada 

ahora por el fondo ProA Capital) o Gru-

po Agroponiente (Abac Capital). 

La agroindustria acapara ya una cuar-

ta parte de las inversiones: el aceite de 

oliva, las frutas y hortalizas o incluso 

los cereales, cualquier producto rela-

cionado con el campo son activos anti-
crisis de primer nivel. Los fondos bus-

can «empresas estables, con planes de 

crecimiento ambiciosos en las que pue-

dan jugar un papel central para apoyar 

esa expansión más allá de la mera con-

tribución de recursos económicos, ayu-

dando en su internacionalización o a 

afrontar un proceso de consolidación 

sectorial a través de adquisiciones», se-

gún fuentes del sector. 

Hoy día hay fondos de inversión par-

ticipando en compañías de todos los 

sectores de la agroalimentación. En los 

cítricos Miura Private Equity ha cons-

truido Citri & Co, el mayor grupo de cí-

tricos de Europa. Acon Southern Euro-

pe y Quarza Inversiones han llegado al 

accionariado de la conservera malague-

ña Alsur y Atitlan gestiona la mayor ex-

plotación olivarera del mundo.

El fondo de inversión Alantra 
entra en Aceitunas Guadalquivir

∑ La familia Escalante 
sigue al frente de la 
compañía y pilotará el 
plan de crecimiento

La firma de Morón logrará 
unos ingresos en 2021 
cercanos a los 140 millones 
de euros, un 4% más que  
el pasado año
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ANTONIO TÁVORA 

SEVILLA 

La Fundación Cajasol acogió ayer la 
entrega de los Premios Environet, una 
distinción que ABC concede como re-
conocimiento al esfuerzo de aquellas 
empresas sevillanas que consiguen 
hacer crecer su negocio apostando por 
las nuevas tecnologías. Para estos pre-
mios, que cuentan con el patrocinio 
del Centro Universitario EUSA y Vo-
dafone, las empresas participantes po-
dían presentar su candidatura a cada 
una de las tres categorías estableci-
das: mejor web, mejor app y mejor red 
social.  

El jurado de la organización, con-
formado por profesionales de diver-
sos ámbitos relacionados con el sec-
tor de Internet, seleccionó a tres em-
presas finalistas de cada categoría de 
entre las más de 60 participantes, cu-
yos representantes acudieron al acto 
de entrega organizado por ABC. Los 
finalistas en este caso fueron: Ilerna, 
Neflicofrades y Plannifai en la catego-
ría de mejor app; Farmaciasdirect.com, 

Nait Nait y Tecnolaser Clinic Vision 
en la categoría de mejor red social y 
Bigstamping, Ilerna y Cherubina como 
mejor web. Por su parte, el jurado es-
taba compuesto por Luis Romero, CEO 
de Cúbica Multimedia; Vicente Alar-
cón Recas, responsable de Desarrollo 
en Vocento y Laura Liñán Dueñas, 
Community Manager de ABC.  

El acto se inició con una presenta-
ción del evento introducida por el pe-
riodista Rafael Posadas, quien invitó a 
subir al escenario a Luis Encabo, direc-
tor Comercial Global B2C de The Power 
MBA y a Ignacio Espiniella, director de 
Marketing de esta misma empresa, que 
impartieron una ‘masterclass’ sobre las 
claves para crear un ‘funnel’ en un ne-
gocio determinado. Según explicaron 
los expertos, este ‘funnel’ o embudo de 
conversión es una metáfora usada en 
mercadotecnia o administración de em-
presas para referirse al proceso por el 
que las oportunidades potenciales de 
ventas son cualificadas y selecciona-
das para convertirlas en transacciones 
reales. Una charla que sirvió a los re-
presentantes de las empresas finalis-

tas allí presentes para conocer mejor 
algunas de las claves para hacer triun-
far sus respectivos negocios en Inter-
net.  

Luis Encabo comenzó la ponencia 
explicando las claves del ‘funnel’ a tra-
vés de su experiencia en The Power 
MBA: «Los ‘funnel’ son muy concretos 
en cada una de las tipologías de em-
presa, pero es fundamental centrarse 
en el cliente ideal, la propuesta de va-
lor y la elección de los canales para co-
nectar con tus clientes. Estamos en 

una época muy cambiante y es nece-
sario revisar la propuesta de valores, 
la competencia o la tipología de clien-
te. ¿Hemos analizado nuestra curva 
de valor? ¿han salido nuevas herra-
mientas para mejorar mi negocio? Es 
necesario no estancarnos. Por ejem-
plo, con herramientas digitales como 
Smoke Test es posible ver la perspec-
tiva que tiene cierta idea de negocio, 
como poner un nuevo plato en la car-
ta de un restaurante pero sin tener los 
ingredientes siquiera, solo para ver 

Los galardonados posan con los organizadores y los patrocinadores tras el acto de entrega de los premio Environet  // FOTOS: J.M. SERRANO / RAÚL DOBLADO

Luis Encabo e Ignacio Espiniella durante su ‘masterclass’  // ABC

ABC premia a las mejores empresas 
sevillanas en digitalización
∑ Farmaciasdirect.com, Plannifai y 

Bigstamping fueron las empresas 
ganadoras de los premios Environet 
gracias a su apuesta tecnológica 
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Mercedes Sanz recibe el premio de manos de Álvaro Rodríguez Guitart

Eduardo Ybarra y el presidente de la Cámara de Comercio, Francisco Herrero 

Gloria Ruiz, de Cajasol, entrega el premio a Sergio Fernández Guerra

cómo funciona de cara al público», ex-
plica el director comercial de The 
Power MBA. 

Por su parte, Ignacio Espiniella hizo 
referencia al cambio continuo al que 
se encuentra sujeto el mundo empre-
sarial, destacando la necesidad de es-
tar siempre atento al entorno que ro-
dee a cada empresa: «Todo cambia, in-
cluso los propios consumidores, y 
muchas compañías cometen el error 
de una vez estudiado el tipo de clien-
te quedarse estancado ahí. Una alter-
nativa para mejorar en este sentido es 
por ejemplo el algoritmo de Facebook, 
que es una excelente herramienta para 
identificar a tu cliente ideal. También 
es muy importante que las empresas 
no solo nos centremos en datos demo-
gráficos de los clientes sino en cómo 
se define cada uno de ellos y estudiar 
las coincidencias», destaca el directi-
vo de The Power MBA.  

Además también se refirió a la im-
portancia de encontrar unos canales 
adecuados para conectar con los clien-
tes: «En cuanto a la elección de cana-
les, existe cierta dependencia de los 
canales habituales, pero es importan-
te no poner todos los huevos en la mis-
ma cesta. Para poder hacer una bue-
na elección, lo primero en que debe-
mos fijarnos es en el cliente y en cómo 
conectar con él y para eso es necesa-
rio experimentar. No hay que tener 
miedo de buscar alternativas aunque 
las que tengamos funcionen», detalló.   

Entrega de premios 
Tras la charla, se dió paso a la entre-
ga de premios, comenzando por la ca-
tegoría de redes sociales, en la que Far-
maciasdirect.com resultó ganadora. 
Esta farmacia online, que cuenta en 
su web con más de 20.000 referencias 
de productos de diferentes categorías, 
se destaca por ofrecer también el con-
sejo farmacéutico que se recibe en una 
farmacia física. En menos de un año, 
Farmaciasdirect.com duplicó sus se-
guidores en redes sociales y colaboró 
con grandes marcas e ‘influencers’. 
Todo ello, unido a otros aspectos des-
tacados por el jurado como la periodi-
cidad, el cuidado de la imagen de mar-
ca, la interacción de seguidores o la 
variedad de formato y contenido, hi-
cieron que Farmaciasdirect.com se lle-
vara el premio, que fue entregado por 
Álvaro Rodríguez Guitart, director ge-
neral de ABC Andalucía, a Cristina Ro-
dríguez y Mercedes Sanz, farmacéuti-
cas y representantes de la marca. Mer-
cedes Sanz, por su parte, tomó la 
palabra tras la entrega del premio: 
«Muchas gracias por todo a la organi-
zación. La verdad es que en un año he-
mos mejorado muchísimo en la em-
presa y esperemos que gracias al es-
fuerzo que estamos realizando 
podamos seguir mejorando», señala-
ba la farmacéutica. 

En la categoría de mejor app, la em-
presa ganadora fue Plannifai, un pla-
taforma de HRM (Human Resources 
Management) orientada a la seguri-
dad de los trabajadores, la agilidad 
operacional y el ahorro de costes. Gra-
cias a su software, la aplicación de 
Plannifai permite gestionar los turnos 

de las personas y los proyectos de for-
ma rápida y eficiente. Una solución 
orientada especialmente a empresas 
de limpieza, vigilancia, retail, restau-
ración, ayuntamientos u hospitales 
que tengan la necesidad de planificar 
turnos y controlar el registro horario. 
Eduardo Ybarra, CEO y fundador de 
la marca, recogió el premio de manos 
de Francisco Herrero León, presiden-

te de la Cámara de Comercio de Sevi-
lla, a la vez que se destacaba la expe-
riencia de usuario, la funcionalidad o 
el contenido nativo como algunos de 
los parámetros por los que el jurado 
consideró a Plannifai merecedora del 
premio. El CEO de Plannifai agrade-
ció también a la organización la cele-
bración de estos premios: «Muchas 
gracias a la organización por este pre-

mio. Mi reconocimiento más sincero 
a unos compañeros de categoría, por-
que arrancar un proyecto es comple-
jo y esto supone un gran reconocimien-
to para esta nueva ‘startup’. Este pre-
mio también abre un nuevo camino 
para acercarnos a nuevos clientes e in-
versores. Esto empezó como un sue-
ño para mejorar la gestión de los re-
cursos humanos y a día de hoy el soft-
ware ya funciona incluso con empresas 
en México», señalaba Eduardo Ybarra.  

Por último, Gloria Ruiz, directiva 
de la Fundación Cajasol, entregó el pre-
mio a mejor web a Sergio Fernández 
Guerra, director de marketing de Bigs-
tamping, que fue la empresa ganado-
ra. Se trata de una página web en la 
que la empresa ofrece su producto, que 
son sellos gigantes de alta definición 
con los que pequeñas empresas y pro-
fesionales pueden incluir su imagen 
de marca en bolsas de papel, cajas de 
cartón, madera, camisetas, bolsas de 
tela u otros tipos de soporte. Todo ello 
de una forma sostenible y económica, 
que junto al modelo de negocio, la usa-
bilidad y el empleo correcto de la tec-
nología, se conformaron como facto-
res claves para que el jurado se decan-
tara por Bigstamping como la empresa 
ganadora del premio. Sergio Fernán-
dez, al recibir el premio, también qui-
so ofrecer unas palabras al público 
asistente en forma de agradecimien-
to: «Primero dar las gracias a ABC y 
todo el equipo que ha organizado el 
evento. Este premio nos hace coger 
fuerzas y trabajar duro para investi-
gar y desarrollar esta empresa todo lo 
que sea posible. En Bigstamping esta-
mos muy orgullosos de dar la posibi-
lidad a miles de pequeñas empresas, 
startups y autónomos de mejorar su 
marca. Nos hace muy feliz que día a 
día nos reconozcan nuestro trabajo», 
concluyó. 

Además del premio, los ganadores  
también reciben un bono para realizar 
una campaña de publicidad en la pá-
gina web de ABC por valor de 2.000 eu-
ros. 

Mercedes Sanz 
Farmaciasdirect.com 

«Esperemos que gracias al 
esfuerzo que estamos 
realizando podamos 
seguir mejorando» 

Eduardo Ybarra 
Plannifai 

«Este premio también abre 
un nuevo camino para 
acercarnos a nuevos 
clientes e inversores» 

Sergio Fernández 
Bigstamping 

«Este premio nos hace 
coger fuerzas y trabajar 
duro para investigar y 
desarrollar esta empresa 
todo lo que sea posible»
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E. FREIRE 

SEVILLA 

BBVA Research prevé que el Produc-

to Interior Bruto (PIB) de España «se 

mantenga elevado» en 2021 por segun-

do año consecutivo, y que se acelere 

hasta el 5,5%, aunque reduce las pre-

visiones de hace tres meses para to-

das las comunidades autónomas. En 

el caso de Andalucía, la tasa estimada 

se sitúa en un 5,2%, tres décimas me-

nos que la media nacional. 

Según los datos del Observatorio 

Regional del cuarto trimestre de 2021 

de BBVA Research, este año avanzará 

la recuperación del turismo, pero a un 

ritmo algo inferior al anticipado hace 

unos meses, por la revisión a la baja 

del crecimiento de la demanda euro-

pea. La normalización de la llegada de 

visitantes permitirá que Canarias sea 

la comunidad que más crezca el pró-

ximo año (8,7%), tras las dificultades 

experimentadas en 2021. Baleares 

(8,4%), Madrid (5,8%) y Cataluña (5,6%), 

que podrían comenzar a notar el re-

torno del turismo urbano, formarán 

el grupo de comunidades que aumen-

tarán por encima de la media nacio-

nal.  

En cambio, tras un año de fuerte 

aceleración el turismo nacional no ten-

drá la misma contribución al creci-

miento que este año. Andalucía (5,2%), 

Murcia (5,1%) y Comunidad Valencia-

na (5,0%) verán un menor empuje por 

esta vía, que las conducirá a un creci-
miento inferior a la media nacional. 

«A esto contribuye también la lenti-

tud en la puesta en marcha de las in-

versiones europeas, que afectará a las 

comunidades del sur del Mediterrá-

neo y a Extremadura (5,1%)·, destaca 

este servicio de estudios. 

Por otro lado, señala que la resolu-

ción de los cuellos de botella y la recu-

peración de las cadenas de valor está 

siendo también menos rápida de lo es-

perado previamente, y limita el avan-

ce de las comunidades más dependien-

tes de la demanda de bienes, sea ex-

terna o interna. Asturias (4,5%), La 

Rioja (4,8%), Castilla y León y Castilla-

La Mancha (4,9%), País Vasco (5,2%), y 

Aragón, Galicia y Navarra (5,4%) cre-

cerán por debajo de la media. 

Con todo, solo Cantabria, Galicia, 

Castilla-La Mancha, Extremadura, Mur-

cia y Aragón podrían recuperar en 2022 

los niveles de actividad precrisis, se-

gún la estimación de BBVA Research. 

En paralelo, la entidad señala que 

el retraso en la reactivación de la in-

versión pública y en construcción re-
sidencial (afectada también por la in-

certidumbre asociada a la inseguridad 

jurídica) «condiciona también en ma-

yor medida a las comunidades del Sur 

de España, en las que el papel del sec-

tor público en la economía es mayor». 

Abunda también en que «la eleva-

da incertidumbre y el retraso en la eje-

cución de las ayudas europeas están 

retrayendo la inversión, tanto en bie-

nes de equipo como en construcción». 

Si bien esto afecta a la actividad de to-

das las regiones, algunas lo están no-

tando más que otras. Así, aquellas con 

más peso de la actividad exportadora 

de bienes o con un elevado peso del 

sector industrial (en particular en sec-

tores afectados como el automóvil) ve-

rán más limitado su crecimiento este 

año. 

La lentitud de los 
fondos europeos 
rebaja la previsión de 
crecimiento andaluz

∑ BBVA Research estima 
que el PIB regional 
avanzará un 5,2% este 
año, tres décimas 
menos que la media 

La Autoridad Independiente 
de Responsabilidad Fiscal 
(Airef) considera «pruden-
tes» las previsiones macroe-
conómicas planteadas por 
Andalucía para 2022. En 
cambio, considera que las 
estimaciones de crecimiento 
para 2021 «son muy poco 
probables», aunque «facti-
bles dado el elevado grado de 
incertidumbre existente». El 
informe que se publicó ayer 
valora las previsiones 
macroeconómicas que 
acompañarán a los proyectos 
de presupuestos de 2022 de 
Andalucía. En este sentido, 
las estimaciones de la 
comunidad autónoma 
apuntan a un crecimiento del 
Producto Interior Bruto 
(PIB) del 6,5% y 7,0% en 2021 y 
2022, respectivamente.

La Airef avala las 
previsiones de la 
Junta para 2022

«Solo Cantabria, Galicia, 
Castilla-La Mancha, 
Extremadura, Murcia y 
Aragón recuperarán en 
2022 el nivel precrisis»
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
l contexto era particularmen-
te intenso desde el punto de 
vista político. El presidente 
andaluz, Juanma Moreno, se 

enfrentaba al primer Debate sobre el 
Estado de la Comunidad tras la pan-
demia y con muchos asuntos encima 
de la mesa, empezando por la gestión 
sanitaria y pasando por la negociación 
del Presupuesto de la Junta para 2022. 
Aunque ambas cuestiones fueron cla-
ve en la intervención de Moreno, lo 
cierto es que los principales anuncios 
que hizo el presidente se centraron en 
los jóvenes. Un giro en el que muchos 
vieron un tinte electoral que, cierta-
mente y a pesar de que desde el Go-
bierno andaluz insisten en que no ha-
brá adelanto electoral, estuvo presen-
te durante toda la sesión de ayer.  

No sólo, claro, por parte del Gobier-
no andaluz sino también en las pala-
bras de los grupos de la oposición. Sir-
va de ejemplo la frase con la que cerró 
su intervención la portavoz del PSOE, 
Ángeles Férriz: «En Andalucía gober-
nará la derecha y la extrema derecha 
o el progreso del PSOE», un eslogan 
en toda regla. 

Juanma Moreno anunció dos medi-

das que tienen como objetivo aumen-
tar la empleabilidad: un plan de ayu-
das a la contratación indefinida con 
prioridad para menores de 30 años de-
sempleados por un importe de 100 mi-
llones de euros, y otro plan de ayudas 
para favorecer las oportunidades la-
borales de los jóvenes, dotado con 120 
millones de euros. 

A esto hay que sumar la Tarjeta Jo-
ven de Transporte que se implantará 
en 2022 y que permitirá el uso del 
transporte público que depende de la 
Junta (el de las nueve áreas metropo-
litanas de Andalucía) con un descuen-
to del 50% que será del cien por cien 
para las familias numerosas, y la crea-
ción de un nuevo derecho social, de-
nominado Ingreso por la Infancia y la 
Inclusión, que contemplará el derecho 
a cubrir las necesidades básicas de las 
familias que más lo necesiten. 

Unos programas que dependerán 
de la aprobación de las cuentas para el 
próximo ejercicio pero que, según ex-
plicaron fuentes del Gobierno andaluz 
a ABC, se podrían poner en marcha aún 
con unas cuentas prorrogadas. 

Porque uno de los hilos conducto-
res de la intervención del presidente 
ante el Parlamento andaluz fue la con-
tinuidad de la legislatura frente a las 
voces, sobre todo de Vox, que se empe-

ñan en darla por finalizada. Juanma 
Moreno planteó propuestas a un año, 
como la Alianza por la Industria en An-
dalucía o el compromiso de invertir en 
obras hidráulicas todo el canon del 
agua que recauda la administración 
autonómica, además de insistir en la 
bajada de impuestos a los andaluces 
que lleva aplicando en los tres años de 
legislatura y que se consolida con la 
aprobación de la Ley de Tasas. 

Pero también dejó una frase para la 
especulación sobre un posible adelan-
to electoral. Justo al cierre de la jorna-
da, al filo de las ocho y media de la tar-
de, Moreno dijo que su voluntad es ago-
tar la legislatura «pero si me dejan sin 
apoyos parlamentarios, si no puede 
aprobar leyes tan importantes como 
el Presupuesto o decretos, ustedes, la 
oposición, me estarán llevando a un 
callejón sin salida, y ya les digo que 
eso no es bueno para Andalucía». ¿Vo-
luntad real o presión a sus hasta aho-

ra socios parlamentarios de Vox para 
que aprueben las cuentas?. 

El Presupuesto 
Precisamente por eso, Moreno no dejó 
de reclamar apoyos, valentía y diálo-
go a todos los grupos políticos (sobre 
todo al PSOE) para aprobar el Presu-
puesto 2022, que fue el hilo conductor 
de la mayoría de las intervenciones de 
ayer en la Cámara andaluza. 

Sobre todo después de que las ne-
gociaciones que mantenía el Gobier-
no andaluz con el PSOE saltaran ayer 
por los aires aunque ninguna de las 
dos partes implicadas quiera asumir 
la responsabilidad de haber roto el diá-
logo. Juan Espadas estuvo ayer en el 
Parlamento (aunque siguió la inter-
vención de Moreno desde las depen-
dencias del grupo parlamentario y no 
desde la tribuna de invitados) e inclu-
so mantuvo una breve conversación 
con el consejero de Hacienda, Juan Bra-

Juanma Moreno hace un guiño a 
los jóvenes con planes de empleo
∑ El presidente andaluz, a la oposición: 

«Sin su apoyo al Presupuesto, me van 
a llevar a un callejón sin salida»  

∑ La gestión en sanidad y la bajada de 
impuestos centran su rendición de 
cuentas ante el Parlamento andaluz

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, junto al vicepresidente Marín y el consejero    

O
tro informe desolador: el 
de Cáritas sobre el fraca-
so del llamado ‘escudo so-

cial’. Se leen en él cosas impo-
nentes: que «se han quebranta-
do los derechos de las personas 
sin hogar en materia de salud, 
empleo, vivienda y servicios so-
ciales», por ejemplo, que el ac-

tual es «un sistema de protec-
ción que no protege», que «tres 
de cada cuatro solicitantes del 
cacareado Ingreso Mínimo Vi-
tal han sido rechazados» y que 
«la mitad de las personas sin ho-
gar lleva cinco años en la calle». 
Tras casi medio siglo de gestión 
sedicente socialista no deja de 
ser paradójico. Es posible que, 
sin estos voluntarios, la propia 
paz social pudiera verse en en-
tredicho. El fracaso de la políti-
ca no puede ser más flagrante e 
injustificable.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

El gran fracaso

belmonte@andalunet.com

DEBATE DEL ESTADO DE LA COMUNIDAD
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vo. Pero las posturas no se movieron 
ni un ápice. Al contrario, se agranda-
ron las diferencias. 

A pesar de esta situación, el presi-
dente presentó el Presupuesto como 
«la mejor herramienta posible para 
mejorar todo lo que la pandemia ha 
debilitado y continuar con las refor-
mas». Y desgranó las grandes cifras 
de las cuentas que el Gobierno anda-
luz llevará ante el Parlamento el pró-
ximo 3 de noviembre: «1.130 millones 
de euros más para la Sanidad, 600 mi-
llones más para Educación y 340 mi-
llones de euros más para políticas so-
ciales». 

A pesar de que hubo momentos de 
crispación —con revuelo en la banca-
da del PSOE— y duras críticas tanto 
del PSOE como de Vox, Juanma More-
no mantuvo un tono sosegado y pau-
sado, moderado y tratando de conci-
liar, «mi único propósito es aunar vo-
luntades, propiciar colaboración». 

Claro que la mayor parte de su inter-
vención se centró en la gestión sanita-
ria. El presidente andaluz es plenamen-
te consciente de que la salud sigue sien-
do la principal preocupación de los 
ciudadanos, de que hay muchos servi-
cios que no funcionan —y así lo reco-
noció en la Cámara «quedan muchas 
cosas por hacer»— y también de que el 
PSOE está dispuesto a plantar batalla 
en este asunto. Prueba de ello es que 
hoy mismo habrá nuevas manifesta-
ciones de sanitarios en toda Andalucía. 

Así, el presidente insistió en que la 
reforma «más acuciante» es la del sis-
tema sanitario aunque reivindicó su 
gestión, y se centró en la Atención Pri-
maria «hemos invertido 700 millones 
de euros más y tenemos a 6.014 traba-
jadores más desde 2018 pero queda 
mucho por recorrer». Para ello anun-
ció que las partidas sanitarias crece-
rán en 1.130 millones de euros, de los 
que 600 millones serán para contra-
taciones y retribuciones del personal 
sanitario. Capítulo en el que se inclu-
ye a los 12.000 trabajadores sanitarios 
que se contrataron para el Covid y a 
los que se les va a renovar el contrato 
a partir del 1 de noviembre. Como es 
sabido, otros 8.000 profesionales no 
continuarán trabajando en el sistema 
sanitario público andaluz. 

El «castigo» de Sánchez 
Una buena parte de las palabras de Mo-
reno estuvieron dedicadas a enumerar 
lo que denominó «castigo a Andalu-
cía» por parte del Gobierno de Pedro 
Sánchez, un término que levantó en 
todas las ocasiones los comentarios ai-
rados de los socialistas. Así consideró 
el reparto de los fondos del Gobierno 
central para luchar contra el desem-
pleo juvenil realizado por la ministra 
Yolanda Díaz que han dejado fuera a 
Andalucía. «¿Cómo llaman a eso?», dijo 
interpelando a los diputados socialis-
tas, «un castigo descarado para el que 
exijo rectificación inmediata». 

Moreno desgranó los «recortes» que 
el Gobierno de Sánchez hace a Anda-
lucía. El presidente andaluz conside-
ra que no se está llevando a cabo la co-
gobernanza prometida en la Conferen-
cia de Presidentes y la prueba de ello 
es que las comunidades autónomas 
apenas van a gestionar el 34% de los 
fondos Next Generation de la Unión 
Europea cuando el compromiso fue 
que sería del 50% del total del dinero 
que llegue a España. También se refi-
rió a la situación de Cataluña con la 
Comisión Bilateral que mantiene con 
el Estado y al debate de la España mul-
tinivel. «Ya le cerramos el paso una vez 
a la España de dos velocidades y lo vol-
veremos a hacer».     Elías Bendodo, ayer en el Parlamento  // RAÚL DOBLADO

Contratos en el SAS 

El Presupuesto 2022 incluye un 
crecimiento de 1.100 millones de 
euros de los que 600 serán para 
contrataciones  y retribuciones del 
personal sanitario.  

Más vacunas 

Salud va a introducir la vacunación 
contra el meningococo B en el 
calendario vacunal de los niños 
residentes de Andalucía, con tres 
dosis, a los 2 meses, 4 meses y 15 
meses. Se comenzará a inocular a 
partir de diciembre de este año en 
los lactantes que hayan nacido a 
partir del 1 de octubre de 2021. 
Además, esta semana se va a 
inocular la segunda dosis a quienes 
recibieron la de Janssen. 

Renta Mínima  

La Renta Mínima de Inserción  
pasa de 53 a 135 millones de euros 
para 2022. 

Ayudas a las residencias 

Las residencias de mayores recibi-
rán 22 milllones de euros para que 
puedan hacer frente a los gastos del 
Covid. Además, subirá un 2,6% el 
coste-plaza de los centros que 
atienden a discapacitados. 

Ingreso de la Infancia  

El Ingreso por la Infancia y la 
Inclusión contemplará el derecho a 
cubrir las necesidades básicas de 
las familias que más lo necesiten. 

Empleo joven  

Este noviembre se va a aprobar un 
decreto-ley para modificar 70 
normas, con 268 medidas de 
simplificación burocrática. 

Alianza industrial  

La Alianza por la Industria en 
Andalucía con una línea de ayudas 
ded 150 millones de euros. Está 
previsto que se apruebe en el 
primer trimestre de 2022.  

Tarjeta Joven Transporte  

Los jóvenes podrán usar el trans-
porte público que depende de la 
Junta en las nueve áreas metropoli-
tanas con un descuento del 50%, 
que será del cien por cien para las 
familias numerosas. 

Canon del agua  

El presidente del Gobierno andaluz 
se comprometió a invertir el cien 
por cien del canon del agua que 
cobra a todos los usuarios andalu-
ces. Se gastará en obras hidraúlicas 
que es para lo que se recauda este 
impuesto indirecto. 

LOS ANUNCIOS

El grupo parlamentario de 
Ciudadanos incluye entre sus 
propuestas de resolución en el 
Debate sobre el Estado de la 
Comunidad la eliminación de los 
peajes de las autovías en la 
comunidad autónoma. Además, 
reclaman al Gobierno central 
que apliquen un IVA superredu-
cido para el Turismo de manera 
que sea de un 4%, «una actividad 
que ha sido duramente azotada» 
durante el Covid, además de la 
importancia que tiene su 
contribución en la riqueza de la 
comunidad autónoma ya que 
genera el  14% del PIB. La 
portavoz de la formación 
naranja, Teresa Pardo, detalló  

que también incluyen medidas 
para incentivar la economía 
sobre todo en el sector de los 
autónomos. 

En un sentido similar se 
manifestó ayer la secretaria 
general del PP andaluz, Loles 
López, quien pidió a los socialis-
tas que «recapaciten y se den 
cuenta de que las políticas de 
Pedro Sánchez son todo lo 
contrario» porque están «asfi-
xiando económicamente a todos 
los españoles, permitiendo una 
subida brutal de la luz y los 
carburantes, subiendo la cuota a 
los autónomos y queriendo 
imponer peajes en las carrete-
ras».

Cs pide evitar los peajes en las autovías 
y un IVA reducido para el turismo

Moreno anuncia dos planes 
para la contratación de 
jóvenes, dotados de 220 
millones, y una tarjeta de 
transporte para ellos 

La Primaria es la «reforma 
más acuciante» aunque 
tiene 6.014 sanitarios más

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 34

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 28/10/2021

 España

 14 876 EUR (17,247 USD)

 374,05 cm² (60,0%)

 5197 EUR (6025 USD) 

La portavoz del PSOE en el Parlamento, Ángeles Férriz, saca el ‘comodín’ de los acuerdos entre PP y Vox   // JUAN FLORES

STELLA BENOT 

SEVILLA 

El PSOE andaluz ha endurecido el tono 
y el fondo de sus mensajes contra el 
presidente de la Junta en el Debate so-
bre el Estado de la Comunidad. Si has-
ta ahora, el contenido y la forma de la 
portavoz Ángeles Férriz eran mode-

rados y de mano tendida, ayer cam-
biaron radicalmente. Desde la tribu-
na del Parlamento, Férriz le reprochó 
en varias ocasiones a Juanma Moreno 
que «su palabra no vale nada». «Ya no 
engaña a nadie porque es usted muy 
derechas y muy del PP», insistió. 

Ángeles Férriz comenzó su inter-
vención acusando a Moreno de haber 
«mentido en el Parlamento» en el Ple-
no anterior cuando le trasladó, duran-
te la sesión de control al Gobierno an-
daluz, que los 20.000 sanitarios con-
tratados como refuerzo ante la 
pandemia de Covid-19 en la comuni-
dad autónoma no iban a ir a la calle. 

«Cinco días después, la Junta recono-
cía que no iba a renovar los contratos 
de ocho mil profesionales», dijo. Fé-
rriz lamentó que Moreno va a «poner 
en la calle el próximo lunes» a 8.000 
sanitarios «con la misma frialdad y 
dureza» del mármol con el que están 
elaborados los monumentos en home-
naje a estos profesionales que la Jun-
ta ha ido inaugurando en los últimos 
meses en las capitales andaluzas en 
reconocimiento a su labor durante la 
pandemia, el último en Sevilla, donde 
es alcalde el actual secretario general 
del PSOE andaluz, Juan Espadas. 

«Si es capaz de mentir con la salud, 

El PSOE escenifica la ruptura con 
un tono duro contra el presidente

∑ Férriz lo acusa de 
mentir al no renovar a 
8.000 sanitarios de 
refuerzo para el Covid

¿qué no es capaz de hacer?», se  pre-
guntó la portavoz socialista, que le afeó 
la «insensibilidad» con los problemas 
reales de los andaluces, no sólo rela-
tivos a la sanidad sino también en po-
líticas sociales y educación. Moreno 
«no es el presidente de la moderación 
y el diálogo, sino de la poca sensibili-
dad y poca cabeza», le advertía. 

En esta misma línea, la portavoz so-
cialista lo retrató como «muy buen ac-
tor» que «lleva tres años con la misma 
película y el mismo guión; usted hace 
de bueno pero el feo y el malo también 
forman parte de la misma película», 
dijo en referencia al vicepresidente de 
la Junta, Juan Marín, y al consejero de 
la Presidencia, Elías Bendodo. 

El presidente de la Junta, por su par-
te, mantuvo en parte su discurso mo-
derado aunque hizo referencias a los 
socios del Gobierno de Pedro Sánchez, 
ERC, «que se han mofado de los anda-
luces, de nuestra manera de ser y de 
hablar», y de Bildu, «un partido don-
de hay exterroristas de ETA». «¿Se sien-
te cómoda pactando con ERC o con 
Bildu después de tanta sangre derra-
mada?», le inquirió. 

Mano tendida 

Pese a la evidente tensión entre ambos, 
que se vio incrementada por las conti-
nuas interrupciones de los diputados 
socialistas, Moreno cerró el debate lla-
mando al diálogo. «Reconsidere su po-
sición, abandone las amenazas y la ex-
trema agresividad porque hay posibili-
dad de acuerdo hasta el 24 de 
noviembre», cuando se debatirá en el 
Parlamento las enmiendas a la totali-
dad del Presupuesto para 2022. Sin em-
bargo, el presidente expresó su sensa-
ción de que del PSOE andaluz sólo lle-
gan «excusas, excusas y excusas para 
no decir lo que no se atreven a decir, que 
no quieren apoyar los Presupuestos y 
por eso están mareando la perdiz». 

«¿Cuál es el problema?», se pregun-
tó Moreno, quien planteaba que tal vez 
es que no hay un consenso en el gru-
po socialista o es que por parte de Fe-
rraz «no hay autorización». «No se cuál 
es el problema, pero hay un problema 
y tendrán que solucionarlo lo antes 
posible».
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R. M. SEVILLA  

El portavoz de Vox, Manuel Gavira, dejó 

claro al presidente de la Junta su alter-

nativa: o cumple lo acordado con ellos 

o no habrá apoyo a los presupuestos de 

la Junta de Andalucía en 2022. Ambos 

se recriminaron el grado de cumpli-

miento de estos acuerdos y Gavira lle-

gó a decir que se sienten «defraudados» 

y que si no hubiera habido la pandemia 

no habrían apoyado a la coalicción en-

tre Partido Popular y Ciudadanos. 

Vox abrió su intervención afirman-

do que no querían ser una copia del PP.  

Gavira le recordó que no iban a aban-

donar sus principios y le recriminó que 

han seguido políticas iguales que los so-

cialistas. «La pandemia no puede con-

vertirse en la excusa para no cumplir 

con el cambio», le vino a decir. «Vamos 

a acabar con la farsa de los presupues-

tos, si cumple con lo pactado tendrá 

nuestro voto y si no, no cuente con él», 

terminó en su primera intervención. 

Moreno le contestó que ahora no es el 

momento de adelantar elecciones.  

Gavira exige que cumplan lo 
acordado si quieren presupuesto

VOX
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Nueve millones de euros dan para 
una caja de gambas. Pero puede ser 

una declaración de intenciones 

L
OS  parados juveniles andaluces, el cincuen-
ta por ciento del paro total de la comunidad, 
uno de los más altos de Europa con un vein-
tidós por cien de personas disfrutando de los 

lunes al sol, andan celebrando con botellonas y ca-
rreras de patinetes la brillante iniciativa de Yolanda. 
Yolanda es esa ministra a la que, una encuesta de Sig-
ma-2, le concede la venia de ser la líder más valora-
das entre sus encuestados. Estoy seguro de que el cri-
bado demoscópico fue realizado semanas antes de 
que, la señora, distribuyera nueve millones de euros, 
procedentes de los fondos de la Unión para paliar el 
paro juvenil, entre cuatro comunidades no goberna-
das por los populares. Dos de ellas lideradas por el 
sanchismo rampante. Y las otras dos por socios na-
cionalistas del socialismo rampante y bien regadas. 
Dentro de esa bolsa de afortunados se encontraban 
las Vascongadas, con un paro juvenil de cuarenta y 
un mil desempleados. Paradójicamente, ninguna de 
las comunidades más urgidas por el desempleo ju-
venil, fue del gusto de la ministra. En Andalucía rom-
pemos el techo de nuestra impotencia marcándonos 
un récord de más de trescientos cuarenta mil jóve-
nes sin trabajo. A nuestros buscadores de empleo les 

sobran los motivos para pensar aviesamente de la 
ministra y sus caprichosos repartos.  

Nueve millones de euros distribuidos entre cua-
tro comunidades no dan para una caja de gambas y 
una cachimba. Es un presupuesto, si me lo permiten, 
absolutamente anecdótico. Y es precisamente esa 
circunstancia la que más sospechas levanta. ¿Indi-
ca una tendencia a la hora de distribuciones más ge-
nerosas? Desde ese ministerio, que tan buenas rela-
ciones mantiene con el de la señora Calviño, dos mi-
nistras incapaces de compartir un mismo ascensor 
por razones de seguridad, no se han dado explicacio-
nes de ningún tipo sobre la naturaleza del reparto. 
Ninguna. Ni a favor ni en contra. Silencio absoluto. 
Quizás porque la ministra Yolanda, al borde de un 
ataque de nervios político, solo tenga en estos mo-
mentos ganas, fuerzas y tiempo para sacar adelante 
su obstinado y casposo empeño de derogar en vez de 
mejorar la reforma laboral de Rajoy. Un empeño que 
Europa, la caja fuerte donde se guardan los millones 
de euros que se esperan en ayudas, vigila con los ojos 
muy abiertos, consciente de que la ideología no pue-
de suplantar a la eficacia. Los mítines para Quilapa-
yún o el Niño de Elche. Las reformas para los que sa-
ben. No facilita la buena digestión querer el visto bue-
no de Europa con un empacho de ideología. 

Los nueve millones de euros de ayuda juvenil no 
lo hemos catado. Insisto: es un presupuesto absolu-
tamente anecdótico además de chocante. Pero que 
puede significar toda una declaración de intencio-
nes. Si así fuera, cosa que me cuesta aceptar, lo del 
tiro en el pie se convierte en una metáfora insufi-
ciente. Porque más que un tiro es la reedición del 
Cojo Manteca con cargo en la vicepresidencia. A Ben-
dodo, que es un explorador de oportunidades me-
diáticas, se le pusieron los ojos como a Marujita Díaz 
cuando le atacaba el telele extásico, faltándole tiem-
po para pedirle a Juan Espadas que lo explicara en 
Andalucía. Otra como esta y te conocen todos los jó-
venes andaluces, Juan… 

J. FÉLIX  
MACHUCA

Gracias, Yolanda

PÁSALO 
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E. FREIRE SEVILLA  

La asamblea de trabajadores de Ales-

tis San Pablo ha ratificado, sin  nin-

gún voto en contra, el acuerdo en-

tre los representantes de la planti-

lla y la dirección de la empresa 

aeronáutica para aplicar un nuevo 

expediente de regulación temporal 

de empleo (ERTE) en la planta sevi-

llana. Este segundo ajuste laboral 

pactado durante la crisis del Covid 

se prolongará hasta el 31 de diciem-

bre de 2023 y tendrá una duración 
máxima de 240 días naturales, «al 

término de los cuáles no habrá des-

pidos», según informa CC.OO. de Se-

villa.  

El próximo 31 de octubre finali-

za el primer periodo de ERTE apli-

cado por Alestis en sus plantas an-

daluzas de Sevilla y Cádiz desde hace 

un año, en respuesta al impacto de 

la crisis de la pandemia en el nego-

cio aeronáutico. En paralelo, la com-

pañía ha ofrecido bajas voluntarias, 

a las que se han acogido 23 trabaja-

dores, una parte con excedencias re-

muneradas y el compromiso de re-

colocación en el plazo de tres años. 

Integración productiva 
Tras este recorte, Alestis Sevilla 

cuenta actualmente con alrededor 

de 230 empleados, que trabajan en 

su totalidad en la planta de San Pa-

blo, después de que la empresa de-

cidiese integrar en un solo centro 

sus dos factorías sevillanas para 

ahorrar costes y ajustar los proce-

sos a la menor carga de trabajo. 

Mientras tanto, la compañía ha al-

quilado las instalaciones de Aeró-

polis a Aciturri, otro de las grandes 

proveedores aeronáuticos. 

Según detalla José Hurtado, se-

cretario general de la Federación 

de Industria de CC.OO. de Andalu-

cía, la aplicación del ERTE se hará 

de forma rotatoria entre toda la 
plantilla de forma que nunca pare 

la actividad de la planta. «Hemos 

buscado en todo momento dar es-

tabilidad y mantener el empleo has-

ta que la situación coyuntural de 

bajada de la carga de trabajo oca-

sionada por la pandemia remonte 

su ritmo habitual», subraya. 

La factoría sevillana de Alestis 

se nutre principalmente de la car-

ga de trabajo del programa del avión 

de pasajeros A350 de Airbus y los 

recientes contratos anunciados por 

la división de negocio militar no re-

percuten en su cartera, según des-

taca el portavoz sindical. 

El ERTE garantiza el cobro del 

70% del salario bruto y contempla 

el abono del 100% de las pagas ex-

traordinarias y de las vacaciones.

Alestis Sevilla 
aprueba un nuevo 
ERTE hasta finales 
de 2023 con apoyo 
de la plantilla 

AERONÁUTICA
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Alberto Grimaldi SEVILLA

Los comités de empresa del grupo
Abengoa comunicaron ayer al
conjunto de los trabajadores que
dependen de la cotizada que los
responsables de la compañía les
han asegurado que existe una nue-
va oferta por la filial operativa,
Abenewco 1 –que concentra acti-
vos, negocios y empleo–, alterna-
tiva a la que existe hasta ahora, la
presentada por Terramar Capital.

En un correo electrónico, los co-
mités de la filial operativa y de
otras participadas informan de
que el pasado martes se reunieron
con el nuevo Consejo de Abe-
newco 1, ahora integrado por
Juan Pablo López-Bravo Velasco,
Álvaro Polo Guerrero, Clemente
Fernández González y José Joa-
quín Martínez Sieso), así como
con un representante de la admi-
nistración concursal, EY Aboga-
dos (Jesús Borjabad), el secreta-
rio, Mario Pestaña Sartorius, y di-
rector corporativo de recursos hu-
manos, Pablo Barrasa Ruiz.

“Nos confirman de la existencia
de una segunda oferta, siendo una
empresa industrial española uni-
da a un grupo de fondos inverso-
res”, afirma textualmente el co-
rreo, con lo que los comités difun-
dieron a unos 11.000 empleados
una información privilegiada que
no ha sido comunicada por el gru-
po a la Comisión Nacional del Mer-

cado de Valores (CNMV) y que en
pocas horas se filtró a los medios
de comunicación.

“En ese grupo de fondos inver-
sores, se le ha dado la posibilidad
a Terramar de que participara,
oferta que han rechazado”, deta-
lla además el correo a la totalidad
de la plantilla. El comité concluye
que, “por tanto, se presentan dos
opciones activas (Terramar o Pool
Empresa industrial y fondos)”.

Los representantes sindicales
también precisan que se les dijo
que no se descarta que apareciera
alguna más. Y que esta nueva ofer-
ta se haga pública antes de la jun-
ta general de accionistas, convoca-
da para el 15 o el 16 de noviembre,
según sea ésta en primera o segun-
da convocatoria.

Igualmente, revelan más infor-
mación privilegiada al señalar “so-
bre la venta de activos que ya esta-
ban considerados fuera del plan

de viabilidad (Skikda y Honaine)”
que “la transacción sale en esta se-
mana si todo sigue igual”.

Los comités informan de que di-
cha venta daría el oxígeno sufi-
ciente a la empresa para poder lle-
gar a final de año, a la espera que
la decisión de la SEPI llegue antes.
Además sostienen que no existen
más activos que estuvieran previs-
tos para vender.

Precisamente, respecto a la ac-
tualización de información para la
SEPI, confirman que “es cierto que
los informes de los auditores de la
misma han sido favorables, aun-
que formalmente no se ha recibi-
do dicha información”. Así, la pe-
tición de la ayuda, que en princi-
pio sólo es para la oferta de Terra-
mar, está a la espera del informe
definitivo previo a que se eleve al
Consejo de Ministros.

Además, los sindicatos sostie-
nen que se les dijo que no espetan

que surjan algún tipo de problema
para la aprobación de las cuentas
auditadas del ejercicio de 2019,
obviando que esa decisión depen-
de de lo que voten los accionistas
en la próxima junta general.

También les dijeron, siempre se-
gún la versión sindical, en relación
a la solicitud de la inclusión del
nuevo punto en el orden del día de
la junta, “que no les preocupa, ya
que el porcentaje de Inversión
Corporativa es muy bajo respecto
a todos los accionistas” y que esa
empresa pretende “judicializar el
proceso”. Otros asuntos tratados
son que la situación del grupo es
crítica y que hay riesgo de ejecu-
ción de avales. Sobre el laudo del
tribunal de Estocolmo, dicen que
les indicaron que será a favor de la
compañía, con una reducción del
importe solicitado, donde su ma-
yoría iría acreedores de la rees-
tructuración anterior.

Los sindicatos dicen que Abengoa
tiene otra oferta por Abenewco 1
● Los comités de
empresa revelan
información
privilegiada no
facilitada a la CNMV

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Sede del grupo Abengoa en Sevilla, en el Campus de Palmas Altas.
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SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla dejará de 
ingresar este año 30 millones de eu-
ros por el impuesto de plusvalías que 
acaba de tumbar del Tribunal Consti-
tucional. Así está contabilizado en el 
presupuesto de ingresos de 2021, que 
hizo una previsión de subida de este 
gravamen con respecto al año pasado, 
cuando se ingresaron 22 millones. Esto 
supone un golpe para las arcas muni-
cipales que obliga al alcalde, Juan Es-
padas, a buscar soluciones. 

De hecho, el regidor socialista recla-
mó ayer una «solución urgente» al Go-
bierno de España para poder seguir co-
brando el impuesto sobre el incremen-
to del valor de los terrenos de naturaleza 
urbana (Iivtnu), que es como se llama 
técnicamente el impuesto de plusvalía 

municipal, que el Tribunal Constitucio-
nal ha anulado al considerar no ajus-
tado a derecho el método de cálculo. 

«Es evidente que hay que buscar una 
solución urgente a esta cuestión, que 
nos preocupa mucho», reiteró Espadas 
tras la inauguración de unas jornadas 
de vivienda social organizadas por la 
Empresa Municipal de la Vivienda de 
Sevilla, Emvisesa, en el CaixaForum. 

El alcalde desveló que «no es des-
cartable que de manera muy breve, de 
manera urgente», el Consejo de Minis-
tros apruebe el anteproyecto para la 
modificación de la Ley de Haciendas 
Locales, trabajada con la Federación 
Española de Municipios y Provincias 
(FEMP), con la que «dar cobertura 
constitucional a lo que el Tribunal dice 
que no lo tiene», en alusión a un co-
municado emitido por el Gobierno cen-
tral al conocerse la sentencia del Cons-
titucional. «La nueva Ley de Hacien-
das Locales debe acelerase y ver la luz 
lo antes posible», remarcó Espadas, 
para que los ayuntamientos puedan 
seguir cobrando este impuesto, un 
«instrumento» clave para prestar los 
servicios públicos, apostilló. La deci-
sión del Tribunal deja a los ayunta-

mientos en una situación de «vacío 
normativo» que impide seguir cobran-
do la plusvalía, partida con la que «con-
tábamos» en los presupuestos muni-
cipales que están ahora en elaboración 
para su aprobación. La solución tiene 
que ser pues «urgente» porque «has-
ta que no esté aprobada la modifica-
ción» de la Ley «no podemos cobrar», 
subrayó el alcalde de Sevilla. 

Espadas llamó la atención, no obs-
tante, sobre el hecho de que «la res-
puesta del Gobierno de España ha sido 
inmediata», recordando que el docu-
mento está «muy avanzado», de forma 
que se «acelerará» el proceso para que 
las Cortes Generales lo puedan «res-
paldar» cuanto antes. También recor-
dó el alcalde, buscando la confronta-
ción política, que la legislación que fija 
el método de cálculo del impuesto de 
plusvalía viene de la época de la Presi-
dencia del popular José María Aznar. 

Este tributo es directo, lo gestionan 
los ayuntamientos y lo pagan aquellos 
contribuyentes que venden, donan o 
heredan una vivienda. El tributo gra-
va la revalorización de los terrenos ur-
banos sobre los que está construida 
una vivienda desde el momento de la 
compra hasta su traspaso. 

En relación también con el presu-
puesto de Sevilla para 2022, el alcalde 
de la ciudad señaló que ha llegado la 
«hora de la verdad» para ver cuál es la 
«implicación» y «disposición al diálo-
go» de los grupos políticos. «Por par-
te del gobierno, toda», manifestó Es-
padas, que defiende que el proyecto 
presentado para el próximo ejercicio 
es «fundamental para la recuperación» 
de la ciudad. 

El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, en el pleno sobre presupuestos  // VANESSA GÓMEZ

El Ayuntamiento 
dejará de ingresar  
30 millones este año 
por las plusvalías

∑ El año pasado Sevilla 
generó 22 millones de 
euros por este 
impuesto tumbado por 
el Constitucional

INGRESOS DE 2020 

22 millones 
El año pasado no se cumplieron 
las previsiones presupuestarias 
de ingresos por el impuesto de 
plusvalía municipal. El Ayunta-
miento había previsto 30 millo-
nes, pero la parálisis de la 
pandemia hizo caer la cifra a 22 
millones de euros.  

INGRESOS DE 2021 

30 millones 
La previsión para este año en el 
presupuesto de Sevilla es 30 
millones en concepto de plusva-
lías por la venta de inmuebles, 
pero la decisión del Tribunal 
Constitucional lo frena todo.  

PREVISIÓN PARA 2022 

35 millones 
El alcalde acaba de presentar su 
proyecto de presupuesto para el 
año que viene incluyendo unos 
ingresos por plusvalías que 
rondan los 35 millones. 

GOLPE A LAS ARCAS

Espadas pide una solución 
urgente al Ministerio de 
Hacienda para amortiguar 
la pérdida de ingresos de 
los ayuntamientos Más información en páginas de 

Economía
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Óscar Lezameta HUELVA

El trazado de una línea de AVE
que conecte Sevilla con Huelva
y Faro tiene una cita en la loca-
lidad cacereña de Trujillo, don-
de tiene lugar una cumbre his-
pano-lusa en la que la provincia
tiene depositadas sus esperan-
zas de conseguir no perder el
tren de la Alta Velocidad.

Además de las referencias que
a dicha infraestructura se hicie-
ron la semana pasada desde los
representantes empresariales
de la provincia, ayer la totalidad
de delegados provinciales de las
Consejerías de la Junta en la
provincia de Huelva, junto con
cargos del PP y Ciudadanos, le-
yeron a las puertas de la repre-
sentación del Ejecutivo autonó-
mico en la capital onubense un
manifiesto para pedir al Gobier-
no central una defensa del tra-
zado. Poco después los popula-
res anunciaban la presentación
de mociones en los ayuntamien-
tos e instituciones que gobier-
nan y a última hora de la maña-
na, la Cámara de Comercio de
Huelva celebraba un pleno en el

que se ponía el acento en la pe-
tición de contar con fondos eu-
ropeos para llevarla a buen tér-
mino.

Fue la delegada de la Junta en
Huelva, Bella Verano, junto al
resto de delegados territoriales
y otros representantes políticos
a nivel nacional, autonómico y
provincial, la encargada de la
lectura de un manifiesto en el
que se pedía al Ejecutivo central
que “apoye este proyecto de co-

nexión por tren entre ambos
países”, ya que a su juicio, “no
podemos dejar pasar esta opor-
tunidad que nos ofrecen los fon-

dos Next Generation, dado que
el proyecto se enmarca a la per-
fección dentro de las líneas de
desarrollo de estos fondos ex-
traordinarios que ha puesto en
marcha la Unión Europea”.

La delegada quiso recordar
que “el Gobierno portugués ya
ha mostrado su interés por de-
sarrollar y ejecutar esta iniciati-
va, tan necesaria para potenciar
la economía de ambos territo-
rios, pero, sobre todo, la activi-

dad turística, que tanto ha sufri-
do las negativas consecuencias
de la pandemia provocada por
el Covid. Es una conexión nece-
saria. Es viable y es de justicia
para saldar una deuda con
Huelva. Los fondos Next Gene-

ration son una oportunidad
magnífica para esto y deben uti-
lizarse en proyectos como el que
nos ocupa. Desde Andalucía lo
vemos con buenos ojos y lo va-
mos a respaldar e impulsar para
que sea una realidad”.

Verano dejó claro que “es un
proyecto que tiene financiación
de la Unión Europea, por lo que
no mermará las arcas del Esta-
do”. “Su apoyo, señor Sánchez,
es fundamental y decisivo para
que salga adelante. Estamos an-
te un momento único y sería un
error imperdonable dejarlo pa-
sar”.

Pocos minutos después, el
portavoz del PP en la Diputa-
ción onubense, Juan Carlos
Duarte, anunciaba la presenta-
ción de mociones en todos los
ayuntamientos y en la Diputa-
ción provincial. Sobre ésta últi-
ma, Duarte reclamó a su presi-
denta, María Eugenia Limón,
que “alce la voz” ante el “olvido
con el que trata el Gobierno
central a la provincia” y defien-
da el corredor por ser “estraté-
gico” para el desarrollo empre-
sarial, económico y turismo de
Huelva.

“Los socialistas de Huelva se
tienen que poner del lado de los

intereses de los onubenses y exi-
gir a su jefe Pedro Sánchez que
no sea un freno para el proyecto
de unión a través del ferrocarril
entre España y Portugal que
apoya el Gobierno andaluz y el
Gobierno portugués”.

Por último, el pleno de la Cá-
mara de Comercio de Huelva,se
reunió en la mañana de ayer y
después de analizar los Presu-
puestos Generales del Estado y
las medidas a adoptar contra los
mismos. La institución cameral
ponía el acento en “la importan-
cia que las infraestructuras su-
pone para el desarrollo de nues-
tro territorio que sigue a la espe-
ra de que el Ejecutivo nacional
atienda nuestras necesidades”.

El Pleno expresó su confianza
en que en la Cumbre hispano lusa,
se respalde la inclusión del corre-
dor del Alta Velocidad entre Sevi-
lla-Huelva-Algarve en los fondos
Next Generation en base a la coo-
peración transfronteriza que lleva
aparejada dicha obra. Desde la
Cámara de Comercio se pone el
acento en que ese corredor tiene
que suponer lo que en el pasado
representó la comunicación te-
rrestre entre Andalucía y el Algar-
ve a través del puente internacio-
nal sobre el río Guadiana.

ElfuturodelAVE aFarotieneuna
cita en la cumbre hispano-lusa

ALBERTO DOMÍNGUEZ

La delegada del Gobierno andaluz en Huelva, Bella Verano, fue la encargada de la lectura de unmanifiesto en apoyo del AVE entre Sevilla, Huelva y Faro.

●LaCámara deComercio deHuelva, delegados provinciales y cargos de PP
yCs exigen una implicación directa del Gobierno en defensa de la propuesta

La inestabilidadportuguesa es la
principal amenazaa la propuesta
El Parlamento de Portugal re-
chazó ayer el Presupuesto para
2022 presentado por el Gobier-
no del socialista António Costa,
que está enminoría en la Cáma-
ra, y abrió la puerta a las elec-
ciones anticipadas. Con el recha-
zo del Presupuesto, los pasos a
seguir dependen ahora del presi-
dente del país, el conservador
Marcelo Rebelo de Sousa, que
ya había avisado de que si las

conocer el alcance de la inesta-
bilidad política y cómo afectará
a la infraestructura. El rechazo
del Presupuesto, por primera
vez en la historia democrática de
Portugal, los pasos a seguir de-
penden ahora del presidente del
país. En su discurso previo a la
votación, Costa ya asumió que el
país se encamina hacia el ade-
lanto electoral y pidió una mayo-
ría estable para la próxima legis-
latura. Además, aseguró que el
Gobierno sale “con la conciencia
tranquila y cabeza alta” y que
garantizarán la gobernación del
país durante la crisis.

cuentas no prosperaban disolvería
el Parlamento y convocaría elec-
ciones anticipadas. Se trata de la
amenaza más seria que pende so-
bre la propuesta de impulsar la lí-
nea de Alta Velocidad Sevilla-
Huelva-Faro, toda vez que la mis-
ma partió del propio Gobierno
portugués. Habrá que esperar a
las manifestaciones que desde el
Ejecutivo de país vecino se lleven
a cabo en la propia cumbre, para

LaCámara deComercio
puso el acento en la
importancia de la línea
para toda la provincia

El PP interpondrá
mociones en los
ayuntamientos y en la
Diputación Provincial
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M. ROSA FONT 

HUELVA 

Apeada desde hace décadas del vagón 

de la Alta-Velocidad, la gran reivindi-

cación (ya histórica) de la provincia 

onubense, que ha visto pasar de largo 

promesas electorales en cada cita con 

las urnas y compromisos de palabra   

–por parte de gobiernos de distinto 
signo– no materializados en partidas 

presupuestarias, Huelva no se resig-

na a permanecer descolgada. 

Con el proyecto de la conexión fe-

rroviaria Sevilla-Huelva-Faro en ro-

daje y la certidumbre de que en la otra 

orilla del Guadiana, en el Algarve, se 

han venido produciendo movimien-

tos para presentar un documento en 

la Cumbre Hispano-Lusa que hoy se 

celebra en la localidad cacereña de Tru-

jillo, en el lado español, cargos políti-

cos e institucionales del PP y de Ciu-

dadanos aprietan las tuercas al Go-

bierno central ante su silencio. 

Desde hace más de año y medio, el 

estudio informativo del AVE Sevilla-

Huelva recorre el trámite ambiental, 

sin que se haya producido noticia al-

guna en este tiempo y, sobre el papel, 

en los Presupuestos Generales del Es-

tado (PGE) para 2022, aparece una par-

tida de 34.000 euros con la referencia 

a la alta velocidad para Huelva. 

Ante este escenario y en la jornada 

previa a la Cumbre España-Portugal,  

PP y Ciudadanos se concentraron a las 

puertas de la sede de la Junta de An-

dalucía en la capital para trasladar un 

mensaje al presidente del Gobierno, 

Pedro Sánchez: que la conexión por 

tren entre ambos países sea estudia-

da y tenida en cuenta y que le dé su 

respaldo, teniendo además en cuenta 

el contexto de los fondos de recupera-

ción que tienen que llegar de Europa. 
«Sánchez debe aprovechar el firme 

compromiso del Gobierno portugués 

con la iniciativa, estamos ante un mo-

mento único y sería un error imper-

donable dejarlo pasar», subrayó la de-

legada del Gobierno andaluz en la pro-

vincia, Bella Verano, tras lanzar un 

alegato –consensuado entre los refe-

ridos partidos– en defensa de la línea 

de Alta Velocidad Sevilla-Huelva-Faro. 

Verano destacó que el Gobierno por-

tugués «ya ha mostrado su interés por 

desarrollar y ejecutar la iniciativa, tan 

necesaria para potenciar la economía 

de ambos territorios» y apuntó a los  

fondos Next Generation como una opor-

tunidad que «no podemos dejar pasar».   

La conexión ferroviaria, dijo, se en-

marca «a la perfección» dentro de la lí-

nea de desarrollo de los fondos extraor-

dinarios puestos en marcha por la UE. 

«Es una conexión necesaria, es viable 

y es de justicia para saldar una deuda 

con Huelva y el apoyo de Sánchez es 

decisivo para que salga adelante». 

Lo cargos institucionales del PP y 

Ciudadanos en Huelva van a presen-

tar mociones en las respectivas admi-

nistraciones en las que tienen repre-

sentación para reclamar el respaldo 

del Ejecutivo para unir Andalucía con 

Portugal a través de Huelva. 

La delegada enumeró las potencia-

lidades turísticas, económicas y am-

bientales de la provincia de Huelva 

pero –matizó–  faltan las conexiones 

e infraestructuras y «es ahí donde es-

tamos obligados a hacer un frente co-

mún en defensa de los intereses de esta 

tierra» y para poner al alcance de todo 

el potencial de las regiones del Algar-

ve y el Alentejo, en Portugal, y de An-

dalucía occidental en España. 

«Todas las administraciones –insis-

tió en el alegato– debemos estar a fa-

vor y el Gobierno de Pedro Sánchez 

debe comprometerse con la provincia, 

con su presente y con su futuro». 

La idea de retomar e impulsar la co-

nexión Sevilla-Huelva-Faro por Alta 

Velocidad comenzó a andar en 2020 

desde la Cámara de Comercio onuben-

se, que lanzó la propuesta de crear un 

foro de ámbito regional en un momen-

to de apertura del nuevo periodo de so-

licitud a Europa de proyectos trans-

fronterizos para que territorios veci-

nos pertenecientes a países diferentes. 

A comienzos de verano, se dio un 

paso, con una alianza entre Huelva y 

Sevilla a través de sus respectivas Cá-

maras de Comercio, federaciones de 

empresarios y ayuntamiento de am-

bas capitales.

Huelva avisa de que perder el AVE 
de Portugal sería imperdonable

∑ El Algarve lleva hoy a 
la Cumbre de Trujillo  
un avance del proyecto  
de conexión con Faro

PP y Cs plantearán 
mociones en apoyo a la 
iniciativa, que también 
reclama la alianza 
empresarial Sevilla-Huelva 

Cargos institucionales y políticos del PP y Cs en la concentración ante la sede de la Junta en Huelva  // ABC

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 22

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 28/10/2021

 España

 6 668 EUR (7,731 USD)

 331,62 cm² (53,2%)

 2654 EUR (3077 USD) 

La Diputación de Sevilla coopera
financieramente con 83 munici-
pios sevillanos, en lo que se refiere
al mantenimiento de sus técnicos
y dinamizadores deportivos a lo
largo del año 2021, contribuyendo
así a garantizar el fomento de las
actividades física y del deporte en
estas localidades. Una colabora-
ción financiera que se extiende
también a cuatro clubes de moda-
lidades deportivas minoritarias´,
que cuentan con jugadores en
competiciones olímpica y paralím-
picas de categoría máxima y sub-
máxima en esta temporada.

Además, la Institución provin-
cial apoya 12 ferias del libro muni-
cipales y casi 60 proyectos cultu-
rales que desarrollan los munici-
pios sevillanos, sobre todo los más
pequeños, a lo largo de este año.

Son casi 671.000 euros los que el
Área de Cultura y Ciudadanía des-
tina a estas cuatro líneas que for-
man parte de su Convocatoria de
Subvenciones y que se han aproba-
do hoy por la Junta del Equipo de
Gobierno de la Diputación, presi-
dida por Fernando Rodríguez Vi-
llalobos y primera en la que sus in-
tegrantes vuelven a coincidir pre-
sencialmente en la Sede Provin-
cial, tras la normalización de los
protocolos por la mejoría de los da-
tos de la pandemia.

Según Alejandro Moyano, titu-
lar de Cultura y Ciudadanía, se tra-
baja ya en el Área en la ampliación
de estas líneas en las próximas con-
vocatorias de subvenciones, ‘sobre
todo en las más dos novedosas, el
apoyo a modalidades deportivas
olímpicas y paralímpicas y las ferias
del libro de la provincia, que han te-
nido mucha acogida entre los alcal-
des y alcaldesas’.

COOPERARCONELDEPORTE
YLAACTIVIDADFÍSICAEN
LOSPUEBLOS
A mitad de mayo pasado se aproba-
ban las Bases de la Convocatoria de
Subvenciones del Servicio de De-
portes del Área de Cultura y Ciuda-
danía para las entidades locales se-
villanas, en las que se recogen estas
Bases específicas destinadas a la
cooperación en el sostenimiento de
técnicos y dinamizadores deporti-
vos para el fomento de la actividad
física y el deporte en el ejercicio
2021.

81 ayuntamientos y 2 ELAs van a
contar con 504.000 euros para es-
te fin, distribuidos en 6.000 euros
para ayuntamientos menores de
veinte mil habitantes y 9.000 euros
para ELAs, según estipulaciones de
las Bases.

En la misma fecha se aprobaba
también la Convocatoria de Sub-
venciones del Programa de Depor-
tes destinadas a Entidades Depor-
tivas de la provincia de Sevilla para

la promoción de modalidades de-
portivas minoritarias olímpicas y
paralímpicas de categorías máxima
y submáxima en la temporada
2021 por un valor de 32.000 euros,
que van a ir destinados a los si-
guientes clubes: Club Agrupación
de Voleibol Esquimo Dos Herma-
nas, Club Bádminton Rinconada,
Club Gimnasia Rítmica Dos Her-
manas y Mairena Voley Club.

FOMENTODELASFERIAS
DELLIBRO
Dentro de las subvenciones para el
Programa del Servicio de Archivo y
Publicaciones se inauguraba en es-
ta Convocatoria una línea de apoyo
a las Ferias del Libro Municipales
2021, que distribuye casi 19.800
euros entre 12 certámenes en la
provincia, según los criterios esti-
pulados en las Bases.

Además, el Área de Cultura y
Ciudadanía ha puesto en carga
otros 114.983 euros para dotar una
convocatoria de apoyo a las activi-

dades culturales
desarrolladas en
este 2021 dentro
del Programa del
Servicio de Cultu-
ra, de la que se be-
nefician 57 muni-
cipios de la pro-
vincia.

Entre los pro-
yectos con los que
la Diputación co-
labora a través de
esta línea finan-
ciera están talle-
res de artes plásti-
cas y teatro -con
manifestaciones
singulares, como
el de Mosaicos de

Lora de Estepa, el
de Cabezudos de Marinaleda, el
Certamen de Pintura Diego Neyra
de Castilblanco Arroyos o el Certa-
men de Artes Plásticas de El Rubio-
, y actividades musicales muy di-
versas, desde cursos y aulas de mú-
sica, como el de El Real de la Jara o
‘Vive la música’, de La Roda de An-
dalucía; ciclos de conciertos, como
el de La Campana o el de El Sauce-
jo, el de Villancicos de Gines, el de
Jazz de La Puebla del Río; hasta el
Ciclo de Música Antigua y Clásica
de Santiponce y el Festival de Mú-
sica Medieval y Músicas del Mun-
do de Villanueva del Río y Minas.

Apoyo también manifiesto de la
Institución Provincial al cine en la
provincia: al Ciclocine de Castille-
ja de Guzmán, al Festival Interna-
cional de Cortos de Terror La Vieja
Encina de San Nicolás del Puerto o
al taller juvenil de cortometrajes
‘No me corto’ de Villaverde del Río.
Y al teatro: Certamen Música y
Teatro de Castilleja Campo ‘Cons-
truyendo ciudadanía’; Certamen

de Teatro Don Juan por Alcalá del
Río; Certamen de Teatro Aficiona-
do Pepe Fernández de Aznalcóllar;
acciones de fomento del teatro en
Burguillos, Guillena, Isla Redonda,
La Lantejuela, Martín de la Jara,
Valencina y El Pedroso; el Festival
Martín Arjona de Herrera; el Festi-
val Posada de los Títeres en Sierra
Morena de Cazalla de la Sierra, o
las visitas teatralizadas de Estepa.

Sin olvidar la literatura, con ac-
ciones como: el Certamen de Rela-
tos Pablo Olavide de La Luisiana; el
Certeman Literario de Declaracio-
nes de Amor de Paradas; el En-
cuentro de Escritores de Olivares;
las Jornadas Literarias Letras de
Otoño de Aznalcázar; el Festival de
las Letras de La Puebla Cazalla o La
Magia de las Bibliotecas en Navi-
dad de Tocina.

También colabora la Diputación
con semanas culturales, como la de
El Castillo de las Guardas; Las No-
ches en Blanco de Cuatrovitas;
Más Cultura de Los Corrales, Sal
D’Cultura de Salteras; Athene Noc-
tua de Umbrete y programas cultu-
rales como los de Verano de Fuen-
tes de Andalucía, Gerena y Palo-
mares o el Otoño Cultural de Villa-
nueva del Ariscal.

Por último, la Diputación está
presente en acciones culturales
singulares: Laboratorio Ciudada-
no de El Palmar de Troya; las Jor-
nadas Medievales de Alcolea del
Río; la Feria de la Cultura de Pilas o
la Fiesta Colonial de los Huevos
Pintados de Cañada Rosal. Así co-
mo en las conmemoraciones cultu-
rales de los municipios: el aniversa-
rio de la Casa de la Cultura de Can-
tillana, la Segregación de El Cuer-
vo y el Centenario de El Miajón de
los Castúos de Luis Chamizo de
Guadalcanal.

La Diputación refuerza las actividades
deportivas y culturales
Aumento de asignaciones. Según AlejandroMoyano, se trabaja ya en la ampliación de
estas líneas en las próximas convocatorias de subvenciones del Área de Cultura y Ciudadanía

El presidente de la Diputación con el diputado de Cultura y Ciudadanía.
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T. Perdiguero SEVILLA

El llamado Impuesto sobre el In-
cremento del Valor de los Terrenos
de Naturaleza Urbana, más cono-
cido como la plusvalía, supone
unos ingresos para el conjunto de
los ayuntamientos de la provincia
de Sevilla de 49,3 millones, según
los datos de la liquidación de los
presupuestos municipales del año
2019 que constan en el Ministerio
de Hacienda. En esa cifra están los
ingresos de los 106 municipios, in-
cluidos los de la capital, donde
puede suponer unos 30 millones.

Se trata de una de las principales
fuentes de financiación vía im-
puestos directos de los ayunta-
mientos, al margen de las transfe-
rencias que puedan recibir del Es-
tado y la Junta. En ese año 2019 fue
el tercer impuesto directo más im-
portante, por detrás del de Bienes
Inmuebles (IBI), que supuso 305,5
millones de ingresos en urbana y
25,7 en rústica (incluyendo a la
ciudad de Sevilla y al resto de mu-
nicipoios) y el Impuesto de Vehícu-
los de Tracción Mecánica o sello
del coche, que supuso 81,2 millo-
nes de euros para los ayuntamien-
tos de la provincia.

Así las cosas, el presidente de la
Federación Andaluza de Munici-
pios y Provincias (FAMP) y de la Di-
putación, Fernando Rodríguez Vi-

llalobos, señaló ayer que la resolu-
ción del Tribunal Constitucional
que anula el impuesto sobre la
plusvalía “supone una grave ame-
naza para las haciendas locales”.
En el conjunto de Andalucía, deja-
rán de recaudar 500 millones de
euros anuales, estima.

El Alto Tribunal ha declarado in-
constitucionales los artículos que
hacen referencia al cálculo de la
base imponible del impuesto sobre
la plusvalía, un tributo “fundamen-
tal” para la economía municipal,
recalcó Villalobos, que advirtió
además que la primera interpreta-
ción del Tribunal Constitucional
supone “un grave quebranto para
las arcas municipales, concreta-
mente una merma de 2.500 millo-
nes de euros de ingresos para todos
los ayuntamientos de España”.

“El Ministerio de Hacienda debe
actuar con urgencia, impulsando
un nuevo texto legal que ofrezca
seguridad jurídica a los ayunta-
mientos y a los contribuyentes y
que restablezca a la mayor breve-
dad los ingresos que los municipios
van a dejar de ingresar mientras
tanto”, señaló Villalobos.

El fallo no implica un carácter
retroactivo para los casos en que
no haya posibilidad de presentar
recursos o cuando estos ya fueran
rechazados con anterioridad. Sin
embargo, a falta de conocer la le-
tra pequeña de la sentencia, el fa-
llo contempla la posibilidad de que
los ayuntamientos se vean obliga-
dos a devolver los importes de
aquellas liquidaciones que se en-
cuentren recurridas, “por lo que se
hace necesario articular con dili-
gencia mecanismos de compensa-
ción para los ayuntamientos”.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Una promoción de viviendas en venta en Mairena del Aljarafe.

● Villalobos reclama
que se compense la
merma de ingresos
en tanto que se
modifica el impuesto

Es el tributo más
importante para la
administración local
tras el IBI y el IVTM

La cifra asciende a casi 50 millones
con los ayuntamientos de la provincia

Vía abierta a la reclamación de hasta cuatro años

El abogado Joaquín Moeckel,
que en 2020 consiguió que un
Juzgado de lo Contencioso-Ad-
ministrativo de Sevilla obligara
al Ayuntamiento hispalense a
devolver a Carmen Martínez
Bordiú la plusvalía pagada por
la venta de un inmueble en el
barrio de Santa Cruz, ha expli-
cado que la sentencia del
Constitucional puede hacer que
se revisen operaciones de los
últimos cuatro años. El letrado
ha indicado a ese periódico

"cuatro años" para impugnarla,
aplicando la analogía al hecho
de que la administración públi-
ca dispone de cuatro para "ins-
peccionar e investigar" por
ejemplo las declaraciones que
realizan los contribuyentes. De
esta forma, la sentencia del
Constitucional abriría la puerta
a una avalancha de nuevas re-
clamaciones, al igual que ocu-
rrió hace unos años con las im-
pugnaciones de las cláusulas
suelo aplicadas por los bancos.

que, en primer lugar, hay que
distinguir si el pago de la plusva-
lía se hizo mediante "autoliqui-
dación" por parte del ciudadano
o fue la Administración la que
realizó dicha liquidación. En este
último caso, cabría la impugna-
ción durante un plazo de 30 días
a partir del dictado de la senten-
cia que anula la plusvalía. Sin
embargo, Moeckel señala que en
el caso de que fuese el ciudada-
no el que realizara la autoliqui-
dación éste podría tener hasta
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XIII Feria de Productos Locales

de Sabores de la Provincia

La primera edición de la XIII Feria de Productos Locales
de la Provincia de Sevilla, Sabores de la Provincia, se ce-
lebrará los próximos días 30 y 31 de octubre en el Patio
de la Diputación de Sevilla en el marco de la Muestra de
la Provincia, los Pueblos en el Corazón de Sevilla.

En ella se exponen para la venta los mejores produc-
tos gastronómicos (ibéricos, lácteos, aceite, dulces, mie-
les, conservas, …), que los pequeños empresarios de la
provincia elaboran, producen y fabrican con todo su es-
fuerzo y dedicación, sabedores de la alta valoración y

consideración que tienen entre el público asistente. El
evento contará con una nutrida representación de em-
presas de diferentes sectores de la provincia de Sevilla,
con un total de 37 empresas expositoras.

La feria recupera el escenario como elemento dinami-
zador del evento, y en el que se desarrollarán las dife-
rentes actividades complementarias a la misma.

La celebración de esta feria se erige como una tradi-
ción entre los sevillanos, que la tienen como cita puntual
de asistencia.

PATIODELADIPUTACIÓN. 30 Y 31DEOCTUBRE
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Reunión con el
Consistorio de
los colectivos
del puente
de Alfonso XIII

R. S.

Los colectivos que reclaman la
recuperación del antiguo puen-
te basculante de Alfonso XIII,
construido con motivo de la ex-
posición iberoamericana de
1929, propiedad de la Autori-
dad Portuaria de Sevilla e ins-
talado en una parcela de la ave-
nida de Las Razas, han celebra-
do una reunión con la concejal
de Patrimonio del Ayunta-
miento hispalense, la socialista
Carmen Fuentes, tras haber pe-
dido “retrotraer” las actuacio-
nes del proyecto de reaprove-
chamiento de la antigua planta
tabaquera de Altadis.

En la reunión, los activistas
han recordado una vez más
que el pleno del Ayuntamiento
hispalense aprobó una decla-
ración institucional de apoyo a
la recuperación del antiguo
puente, “como pasarela para
uso peatonal y de transporte
personal alternativo en un lu-
gar emblemático” de la ciudad.

La declaración institucional
respalda la idea de “acordar
con la Autoridad Portuaria y
las administraciones compe-
tentes y mediante la colabora-
ción, si fuera posible, con el
sector privado, su recupera-
ción y reconstrucción sobre el
río Guadalquivir, como pasa-
rela para uso peatonal.
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

La normalidad parece estar volvien-
do también a las actividades extraes-
colares, aunque lo está haciendo de 
forma lenta y sigue sin llegar a todos 
los centros. Para este curso, más de 
21.300 alumnos de centros públicos 
ofrecerán actividades extraescolares 
en Sevilla, lo que significa un impor-
tante aumento con respecto al curso 

pasado tras el descenso que se había 
producido debido a la pandemia. 

Según los datos de la delegación de 
Educación en Sevilla, el curso escolar 
2021-22 se ha iniciado con 21.347 alum-
nos de Sevilla en actividades extraes-
colares en 265 centros educativos pú-
blicos de Sevilla que han solicitado 
este curso escolar 2021-2022 ofrecer 
actividades extraescolares a su alum-
nado, con una estimación de 21.347 
usuarios de estas actividades. 

Según Educación, estas cifras su-
ponen una importante recuperación 
frente a las del curso pasado, cuando, 
debido a la incertidumbre provocada 
por la pandemia, muchas familias op-
taron por no matricular a sus hijos en 
este servicio, de forma que el año pa-

sado sólo hicieron uso de estas 3.775 
alumnos en 89 centros. Esto significa 
que este año será prácticamente el tri-
ple de colegios los que ofrecerán este 
servicio aunque todavía están lejos del 
total de los 428 centros que hay en la 
provincia. Los centros que ofrecerán 
esta actividades son el 61 por ciento 
del total de colegios públicos. 

En el curso 2018/2019, antes de la 
pandemia, ofrecían este tipo de acti-
vidades 317 centros que llegaban a 
22.638 alumnos. 

Estos datos fueron valorados por la 
delegada de Educación y Deporte en 
Sevilla, María José Eslava, quien seña-
ló que las actividades extraescolares 
«promueven en el alumno un senti-
miento de pertenencia al centro y al 
grupo, ayudan a conseguir que adquie-
ran una mayor autonomía y respon-
sabilidad en la organización de su tiem-
po libre». Según Educación, cada vez 
más es necesario promover activida-
des que favorezcan la sensibilidad, la 
curiosidad, la creatividad, así como 
las actividades culturales y deporti-
vas para que los alumnos amplíen su 
horizonte cultural. 

La Junta considera que las extraes-
colares deben tener su lugar dentro de 
la vida de los centros educativos, in-
tegrándose en el conjunto de activida-
des educativas y facilitando la parti-
cipación de distintos sectores de la co-
munidad educativa en la elección, 
organización, desarrollo y evaluación. 
Eslava afirmó que estas actividades 
«contribuyen positivamente a la con-
ciliación laboral y familiar». 

De cara al curso 2021-22, la Agencia 
Pública Andaluza de Educación, en-
cargada de la gestión de este servicio, 
ha tramitado en la comunidad autó-
noma 1.270 contratos con las empre-
sas que imparten actividades extraes-
colares. Según la Junta de Andalucía, 
se trata en su mayoría de pequeñas 
empresas que están viviendo dificul-
tades debido a la pandemia y que ven 
ahora cómo la situación comienza a 
remontar. Estas actividades, de carác-
ter voluntario, tienen lugar en horario 
de tarde y abordan aspectos formati-
vos como idiomas, tecnología, talleres 
de lectura y escritura, estudio dirigi-
do, actividades formativas y de ocio, 
deportivas y artísticas.

Las actividades 
extraescolares se 
triplican este curso

∑ La normalidad se abre 
paso y ya las ofrecen 
265 colegios frente a 
los 89 del año pasado

Sobre estas líneas, escolares en el patio de un colegio  // RAÚL DOBLADO

265 
Es el número de colegios públi-
cos de Sevilla que ofrecerán este 
año actividades extraescolares. 
Supone un 61 por ciento de los 
428 centros públicos que hay en 
la provincia.  

21.347 
Es el total de alumnos que podrá 
acceder a estos servicios que hay 
en los centros después de clase. 
El curso pasado eran sólo 3.775 
escolares.  

317 
Eran los colegios que tenían 
estas actividades en el curso 
anterior a la pandemia. 

LAS CIFRAS DE LA 
RECUPERACIÓN
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Aprobado el
acuerdo con
Gobierno
y Junta para
Los Pajaritos

R. S.

El alcalde de Sevilla, el socialis-
ta Juan Espadas, anunció ayer
la firma por parte del Ayunta-
miento del acuerdo para la fi-
nanciación con el Gobierno de
España y la Junta de Andalucía
del proyecto de rehabilitación
de 144 viviendas de la barriada
de Los Pajaritos con una inver-
sión de seis millones de euros.

Tal como detalló el Ayunta-
miento, una vez formalizado
este acuerdo, la empresa mu-
nicipal de vivienda y suelo de
Sevilla (Emvisesa) tiene pro-
gramada la licitación de la re-
dacción de los proyectos antes
de fin de año y trabaja ya en
nuevas fases dentro de este
proyecto. De hecho, se ha soli-
citado ya una financiación de
1,2 millones de euros para la
eficiencia energética y la insta-
lación de placas fotovoltaicas
a través de la Agencia de Inno-
vación y Desarrollo de Anda-
lucía para la captación de fon-
dos europeos.

Espadas hizo este anuncio
dentro de la inauguración de
las IV Jornadas de Vivienda
Social de Sevilla organizadas
por Emvisesa con empresas
públicas de vivienda de todo el
país, en la que ha estado acom-
pañado por el delegado de
Bienestar Social, Empleo y
planes integrales y presidente
de Emvisesa, Juan Manuel
Flores, y el gerente de la em-
presa, Felipe Castro.

Este proyecto de rehabilita-
ción de Los Pajaritos es una de
las líneas principales de actua-
ción en materia de viviende Se-
villa en los próximos años.
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PLENO EN EL PARLAMENTO | DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA COMUNIDAD

Juan M. Marqués Perales L

El discurso de Juanma Moreno
en el Debate del estado de la Co-
munidad llegó un día tarde. O los
otros, a quienes la socialista Án-
geles Férriz se refirió como el Feo
y el Malo, se anticiparon e hicie-
ron que, en realidad, de lo que se
debatió ayer miércoles fue del
Presupuesto de 2022 y de la falta
de apoyos del Gobierno andaluz
para aprobarlo. Ahora, Juanma
Moreno deberá volver a tratar de
convencer a Vox, una vez que el
diálogo con los socialistas se ha
roto por la voluntad de ambas
partes.

En lo que PP y PSOE han coin-
cidido durante este mes, al pun-
to de encuentro al que han llega-
do por distintos caminos conver-
gentes, es que a ninguno les con-
venía el acuerdo presupuestario.
Y es que si no es así, no se enten-
dería lo que ha ocurrido durante
estas semanas. Los frentes no se
han roto, sino que en uno de
ellos, el de la derecha, Vox busca
otro acomodo. Ansía unas elec-
ciones que, quizás, no le salgan
tan bien, la historia andaluza de
los juegos de calendario indica
que siempre ha sido perjudicial
para el promotor.

Juanma Moreno pronunció el
discurso más trabajado de los
que ha dado hasta ahora, alguien
en San Telmo le ha mejorado los
textos, hila los temas con soltura,
realiza anuncios y se anticipa a
las dudas. El inicio, cómo no, ve-
nía a responder a una pregunta:
¿Por qué se acaban ahora 8.000

de los 20.000 contratos de perso-
nal sanitario que el SAS ha con-
tratado a causa de los picos de la
pandemia de Covid? Ésta ha sido
la causa principal por la que el
PSOE ha roto con el PP, aunque
no es menos cierto que ni Juan-
ma Moreno ni su consejero de
Hacienda, Juan Bravo, han expli-
cado a Juan Espadas lo que este
miércoles argumentó el presi-
dente en el Parlamento. Lo deja-
ron esperando.

Juan Marín y Elías Bendodo,

pero sobre todo Juan Marín, fue-
ron los que se anticiparon. Que se
quede esperando. Esa ha sido la
respuesta pública que el Gobier-
no andaluz ha dado al líder socia-
lista, que espere sentado. Si ellos
no hubiesen hablado antes, si hu-
biesen sido cautos, la oferta de
mano tendida que hizo Juanma
Moreno este miércoles aún sería
creíble. Ahora ya es difícil. Es
cierto que hasta el 24 de noviem-
bre hay tiempo para negociar las
cuentas, porque ése es el día en

que se votarán las enmiendas de
devolución, pero el camino que
se abrió en Andalucía –una cola-
boración inédita entre los dos
grandes partidos– ha quedado
cegado.

El proyecto de Presupuesto de
2022 es un buen proyecto, por-
que aún hay fondos extraordina-
rios, lo que permitirá dotar a la
sanidad andaluza con 1.100 mi-
llones de euros más que en las
cuentas de 2021. Como explicó el
presidente, 600 millones de ese

total se destinan a los nuevos
contratos, de modo que de los
20.000 sanitarios que se emplea-
ron como extraordinarios para la
pandemia, 12.000 se quedarán
en el SAS para ser consolidados.
Son todos los médicos, tres de ca-
da dos enfermeras y todo el per-
sonal de Atención Primaria. El
SAS contará ahora con 18.500
trabajadores más que el último
Gobierno de Susana Díaz. La sa-
nidad se lleva el 7,4% del PIB, no
está nada mal.

El argumento del presidente es
sólido. En Andalucía hubo un
momento con 5.000 pacientes in-
gresados por Covid, 750 de ellos
en las UCI, y las pruebas de la in-
fección sólo se realizaban en los
centros públicos. Pasada la pan-
demia, la administración no ne-
cesita, o no puede pagar, a todos

esos profesionales, por mucho
que se les aplauda. Muchos antes
de que Juan Espadas comenzase
a hablar con Juanma Moreno ya
se conocía que los contratos iban
a vencer el próximo domingo.

Sobre estos números podían
haber discutido ambos partidos,
pero no ha sido posible. Cada cu-
al tiene su interés. Al PSOE se le
iba a hacer muy cuesta arriba
acompañar a los sindicatos de sa-
nitarios en las manifestaciones y
aprobar una cuentas, y el PP ni ha
confiado ni quería emprender
ese camino. Quizás lo logre aho-
ra con Vox.

Certificado el desencuentro,
todo lo demás es bucle, Juanma
Moreno se queja del trato del Go-
bierno central, el PSOE que es un
tipo de derecha que está desmon-
tando la sanidad pública para be-
neficiar a la privada.

Manos tendidas y manazas

JUAN CARLOS MUÑOZ

Juanma Moreno y la socialista Ángeles Férriz se dan la mano en el Parlamento.

Certificado el
desecuentro entre PP y
PSOE, volvemos al bucle
demutuos reproches

●JuanmaMoreno argumentó bien por qué se acaban 8.000 contratos en el

SAS, pero sus segundos ya le habían dado el portazo a Espadas el día antes
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SEVILLA 

Andalucía ofrecerá de forma gratuita 
a partir del 1 de diciembre la vacuna 
contra la meningitis tipo B al incluir-
la en su calendario vacunal como pro-
metió en su día el Gobierno andaluz 
cuando lo incluyó en el proyecto de 
presupuestos para 2021 y confirmó 
ayer en el Parlamento el presidente 
Juanma Moreno.  

La Consejería de Salud y Familias 
de la Junta de Andalucía incluirá con 
fondos propios la vacunación contra 
el meningococo B en el calendario va-
cunal de los niños residentes de An-
dalucía, con una pauta de 3 dosis, a los 
2 meses, 4 meses y 15 meses. Se comen-
zará a inocular a partir de diciembre 
de este año en los lactantes que hayan 
nacido a partir del 1 de octubre de 2021. 
Se estima que podrán beneficiarse de 
esta vacuna gratuita unos 65.000 ni-
ños andaluces al año. 

Andalucía se une así a Canarias y 
Castilla y León como comunidades que 
ofrecerán de forma gratuita esta va-
cuna que hasta ahora tenían que fi-
nanciar las familias con un precio por 
dosis de 106 euros, por lo que en fun-
ción de la edad de los niños a vacunar 
suponía un coste de unos 320 euros 
por niño. A pesar de ser muy deman-
dada, el Consejo Interterritorial de Sa-
lud no ha abordado la inclusión de esta 
vacuna en el calendario al entender el 
Ministerio de Sanidad que no es pre-
ciso en función de los datos de preva-
lencia de la enfermedad, aunque los 
estudios desarrollados en Australia, 
Reino Unido, Italia o Portugal prue-
ban su efectividad.  

Este tipo de meningitis es el más 
frecuente en la infancia en toda Euro-
pa, incluyendo Andalucía. La Asocia-
ción Española de Pediatría reclama 
insistentemente su inclusión en el ca-
lendario desde 2015, dado que previe-
ne muertes y secuelas graves en niños.   

Andalucía vacunará con el suero co-
mercializado desde 2015 como Bexse-
ro, que previene la meningitis produ-

cida por el meningococo B, responsa-
ble del 65 por ciento de los casos de me-
ningitis en España. Esta enfermedad 
afecta fundamentalmente a los niños 
pequeños por debajo de 5 años, con un 
10-20% de mortalidad y un 30% de se-
cuelas permanentes (retraso psicomo-
tor, epilepsia, amputaciones) en los su-
pervivientes. Se trata de una patología 
que cursa de forma agresiva y súbita y 
que tiene un índice de mortalidad me-
dia de entre un 5 y un 10 por ciento de 
los casos entre las primeras 24 y 48 ho-
ras de evolución.  

A pesar de que, durante el periodo 
de la pandemia de Covid-19, la inciden-
cia de casos ha descendido sobre todo 

debido al distanciamiento social y al 
uso de mascarillas, los casos no han 
desaparecido y se espera que vuelvan 
a aumentar en cuanto se vaya norma-
lizando la dinámica social. Algunos 
expertos opinan que al igual que está 
pasando con otras infecciones, como 
la bronquiolitis y otros procesos de 
origen respiratorio con especial inci-
dencia en la población infantil, podrían 
tener un carácter más virulento.  

Vacuna de Janssen 
No fue el único anuncio sobre vacunas 
que hizo el presidente de la Junta en el 
Pleno del Estado de la Comunidad. Mo-
reno, tal como avanzó el lunes el con-

sejero de Salud, Jesus Aguirre, confir-
mó que los 333.400 andaluces que han 
recibido la vacuna monodosis de 
Janssen empezarán esta semana a re-
cibir una dosis de refuerzo contra el Co-
vid de los sueros de Pfizer o Moderna.  

Aunque la decisión oficial de reva-
cunar se adoptó ayer en la última re-
unión del Consejo Interterritorial de 
Salud, tras la recomendación del Co-
mité de Salud Pública, y  que se fijó 
como fecha de inicio el 15 de noviem-
bre, Andalucía comenzará esta sema-
na a revacunar a estos andaluces, al 
contar con suficente reserva de dosis 
y tener en activo los dispositivos ne-
cesarios de vacunación. 

La medida se adopta después de que 
un  estudio demostrara que los vacu-
nados con Janssen presentaban una 
menor protección frente al coronavi-
rus que aquellas a las que se les había 
inoculado vacunas de ARN mensaje-
ro, como Pfizer o Moderna. Las dosis 
de refuerzo, que será de uno de estos 
dos sueros, se administrarán al me-
nos tres meses después de la inyección 
única.

Salud incluirá desde diciembre  
la vacuna contra la meningitis 
tipo B en su calendario oficial
∑ Administrará tres dosis 

del suero que 
comercializa Bexsero, 
la primera a lactantes a 
partir de dos meses 

Entre los grupos que recibieron la monodosis de Janssen están los estudiantes Erasmus  // VANESSA GÓMEZ

Toda Andalucía se encuentra por 
segunda semana al completo en 
nivel cero de alerta sanitaria por 
coronavirus gracias a que no han 
cambiado sustancialmente los 
datos de incidencia de la pande-
mia en la comunidad. 
   Los comités territoriales de 
Alerta de Salud Pública de Alto 
Impacto no se han reunido esta 
semana y dejarán de hacerlo para 
prorrogar el nivel cero de alerta 
de forma automática cada 
semana mientras la situación 
epidemiológica no cambie. 

A diferencia de la semana 
anterior las tasas de incidencia 
Covid están subiendo lentamente 
en la comunidad si bien con el 
resto de parámetros a valorar no 
hay motivo según los expertos 
para retomar restricciones. No 
obstante, preocupa la incidencia 
en los distritos sanitarios de 
Almería, todos con tasas de 
incidencia superiores al nivel 
medio (50 casos por 100.000 
habitantes a 14 días), así como el 
distrito Condado en Huelva con 
una tasa de 72,3 casos. 

Andalucía registró ayer 262 
nuevos contagios de coronavirus 
y un fallecido. Se trata de 20 
casos más que la víspera y 35 más 
que el martes de la semana 
pasada. 

La tasa de incidencia media a 
14 días se eleva un punto con 
respecto al martes, para situarse 
en 33,2 casos por cien mil habi-
tantes si bien la tasa a una 
semana experimenta un descenso 
de una décima y se estabiliza en 
los 15 casos.   

Sigue en descenso la presión 
asistencial por Covid. Ayer había 
174 ingresados en hospitales, 4 
menos que en la víspera, de los 
que 39 están en UCI.  

Toda Andalucía seguirá otra semana 
más sin restricciones por Covid

Andalucía adelanta a esta 
semana el inicio de la 
vacunación de recuerdo a 
los 333.400 vacunados con 
Janssen contra el Covid   
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LAURA ÁLVAREZ 

SEVILLA 

Cuando los estadios de fútbol se vuel-

ven a llenar y los bares recuperan su 

ritmo, cuando parece que la sociedad 

puede necesita disfrutar de nuevo, aquel 

14 de marzo de 2020 se contempla le-

jano. Pero no se puede ni debe olvidar. 

Es momento de recapitular y de agra-

decer, ya que gracias a miles de perso-

nas solidarias, de empresas compro-

metidas y de entidades entregadas, las 

personas más vulnerables fueron aten-

didas. Y de eso Cruz Roja Sevilla sabe 

con creces. Más de 1400 personas se 

presentaron como voluntarias en los 

momentos más duros del confinamien-
to, movilizando a 7.000 en total, la ma-

yor cifra en la historia de la entidad. 

En la tarde de ayer Cruz Roja Sevi-

lla quiso reconocer la labor de los más 

solidarios con la cuarta edición de sus 

‘Premios Voluntariado 2021’ celebra-

da en la Fundación Tres Culturas. Una 

continuación a su ejercicio de agrade-

cimiento, al celebrar el jueves de la se-

mana pasada su primer Día de la Ban-

derita sin huchas, dedicado en exclu-

siva a aplaudir a los sevillanos.  

En el acto, presentado por el perio-

dista Rafael Cremades, estuvieron pre-

sentes el alcalde de Sevilla, Juan Espa-

das; el presidente de Cruz Roja Sevi-

lla, Francisco Rodríguez Guanter; el 

delegado del Gobierno de la Junta de 

Andalucía, Ricardo Sánchez; y la di-

rectora de la Fundación Tres Culturas, 

Concha de Santa Ana. 

El presidente de Cruz Roja Sevilla 

recordó aquel primer día de confina-

miento, con la mente puesta en su fa-

milia y en los más vulnerables. «Nues-

tra consigna era que debíamos ser ac-

cesibles, que pudieran llegar a nosotros; 

segundo, estar a pie de calle, y, por úl-

timo, que todo se hiciera de forma in-

mediata», explicó. Y la respuesta no 

pudo ser más rápida y eficaz. Entre-

garon alimentos y productos de pri-

mera necesidad, también tablets con 

acceso a internet para que menores 

pudieran continuar las clases, equipa-

ron albergues para personas sin ho-

gar, acudieron a asentamientos para 

entregar suministros y mascarillas, y 

apoyaron las campañas de vacuna-

ción, entre otras muchas acciones. 

«Tengo un recuerdo marcado de la 

necesidad de buscar fórmulas para 

ayudar a personas sin recursos», con-

tó a su vez el alcalde de Sevilla, «pero 
llamamos a Cruz Roja y conseguimos 

llegar a más de 30.000 hogares don-

de entregarles suministros de prime-

ra necesidad». «Esta experiencia nos 

ha demostrado la enorme capacidad 

para hacer frente a difíciles situacio-

nes y la suerte que tenemos de contar 

con un equipo profesional y un volun-

tariado como el de Cruz Roja», conclu-

yó Espadas. 

Reconocimientos 
Todo ello no sería posible sin la impli-

cación de personas solidarias y altruis-

tas. En esta edición, tras el parón del 

pasado año, los ‘Premios Voluntaria-

do 2021’, se han otorgado a cuatro ins-

tituciones volcadas con los más vul-

nerables así como a cuatro colectivos 

de voluntariado de la entidad. 

En el primer plano, quedan recono-

cidos Carrefour, por su Voluntariado 

Corporativo y por su compromiso con 

la inserción laboral de jóvenes sevilla-

nos, así como representar al tejido em-

presarial que ha apoyado a Cruz Roja 

en el llamamiento RESPONDE. Tam-

bién la Universidad Loyola,  por su com-

promiso con la sociedad y su fomento 

del voluntariado y la educación en va-

lores en la comunidad universitaria. 

La Fundación Real Betis Balompié y 

Fundación Sevilla F.C, por la promo-

ción de valores a través del deporte en-
tre los más jóvenes, y que recogerán el 

premio en un acto posterior. Y, por úl-

timo, no podían faltar los sanitarios en 

primera línea durante la pandemia, el 

Real e Ilustre Colegio de Médicos, Real 

e Ilustre Colegio de Farmacéuticos y el 

Excmo. Colegio de Enfermeros. 

Y si habitualmente en estos premios 

se saca a relucir historias personales 

de voluntarios, en esta edición Cruz 

Roja ha querido hacer un reconoci-

miento global. Así en el acto hubo un 

homenaje a los voluntarios del pro-

grama de apoyo a la vacunación, el pro-

grama de atención a personas en si-

tuación de extrema vulnerabilidad, el 

Plan de Socorro y Emergencias y el 

programa de atención a personas vul-

nerables en asentamientos. 

Cruz Roja premia la entrega de 
sus voluntarios en la pandemia

∑ La entidad entregó los 
Premios Voluntariado 
2021 en la Fundación 
Tres Culturas

Representantes de las instituciones premiadas y voluntarios recogieron los reconocimientos   // ABC

«Fue un impacto brutal, atendía-
mos a personas que llamaban 
desesperadas», cuenta Eduardo 
Fernández, voluntario del Plan 
de Socorro y Emergencias de 
Cruz Roja Sevilla. «Fue como si 
una bomba cayera sobre el 
tejado, los teléfonos echaban 
humo», recuerda a su vez, 
Fátima Martos, del programa de 
personas en situación de 
extrema vulnerabilidad, «sin los 

voluntarios hacer frente a eso 
hubiera sido misión imposible». 
«Sentíamos mucha ilusión 
porque estábamos haciendo algo 
nuevo», reconoce Agustín 
Rodríguez, voluntario en el 
programa de apoyo a la vacuna-
ción, «primero con los mayores 
de 90 y 80 años hasta el final con 
los niños de 12, todos venían 
también con la misma ilusión 
que teníamos los voluntarios».

Los voluntarios: testimonios que 
recogen la ilusión por ayudar

«Premios Voluntariado 
2021» 

UNIVERSIDAD DE LOYOLA. 
Gabriel María Pérez Alcalá,  
rector 

CARREFOUR. Manuel Torreglosa, 
director en Andalucía 

REAL E ILUSTRE COLEGIO DE 
MÉDICOS. Alfonso Carmona, 
presidente 

REAL E ILUSTRE COLEGIO DE 
FARMACÉUTICOS. Manuel Pérez 
Fernández, presidente 

EXCELENTÍSIMO COLEGIO DE 
ENFERMERÍA. José María Rueda 
Segura, presidente 

FUNDACIÓN REAL BETIS 
BALOMPIÉ Y FUNDACIÓN 
SEVILLA F.C.  

CRUZ ROJA SEVILLA
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JAVIER COMAS 

SEVILLA 

La hermandad del Gran Poder vive mi-
rando a estas horas al cielo. Las malas 
predicciones meteorológicas para el 
puente de Todos los Santos obligarán 
hoy a la corporación a tomar una de-
cisión respecto al traslado previsto 
para este sábado 30 de octubre y en el 
que debe ir desde la parroquia de la 
Candelaria hasta la de Santa Teresa, 
pasando por el Cerro del Águila, para 

continuar su Misión en Tres Barrios. 
La junta de gobierno y el Cecop se 

reunieron ayer en el Ayuntamiento 
para trabajar de cara al dispositivo es-
pecial de seguridad. En este encuen-
tro se llegó al acuerdo de quedar a la 
espera de la decisión que tome la her-
mandad para tener partes meteoroló-
gicos más fiables a medida que avan-
cen las horas. Tras la reunión, el Ce-
cop confirmó que el dispositivo de 
emergencias, servicios y empresas mu-
nicipales «está ya preactivado y coor-
dinado tanto si la decisión es adelan-
tar el traslado al viernes como reali-
zarlo en otra jornada», asegura el 
Consistorio. 

En todo caso será la hermandad la 
que comunicará la decisión una vez 
acordada entre sus miembros y «que 
será los más cercanoposible al vier-

nes, para manejar con más concreción 
los partes», asegura a este periódico 
el hermano mayor, Ignacio Soro. 

Sobre la mesa está adelantar al vier-
nes 29 este traslado, «manejando to-
das las vías posibles en función de las 
treguas que dé la lluvia», apunta Soro. 
También están las fechas del domin-
go 31 y el 1 de noviembre, precisamen-
te el día que el arzobispo José Ángel 
Saiz Meneses tiene previsto celebrar 
una misa en Santa Teresa, a las 20 ho-
ras. Todo dependerá del tiempo. 

Los horarios originales oscilan en-
tre las 10 de la mañana y las 19:30 ho-
ras. El recorrido prefijado transita por 
las calles, Candeleta, Candelón, Can-
delilla, Federico Mayo Gayarre, Glorie-
ta Primero de mayo, avenida Juan 
XXIII, Puerto de los Alazores, Tarra-
gona, Calatayud, Francisco Carrera 
Iglesias, Afán de Ribera, parroquia de 
Nuestra Señora de los Dolores. Afán 
de Ribera, Maestro Falla, Tarragona, 
Doctor Serrano Pérez, Paulo Orosio, 
Beatriz de Ahumada, San Juan de la 
Cruz, plaza de las Moradas y parroquia 
de Santa Teresa. Apenas separan 400 
metros entre ambos templos, pero en 
el horizonte está la visita al barrio del 
Cerro del Águila, donde está previsto 
que el Señor esté expuesto durante 
cuatro horas desde el mediodía hasta 
las 16 horas. Allí, donde ya lo esperan 
con ganas, imploran porque el Señor 
pueda pasar por su barrio a pesar de 
las dificultades que plantea la meteo-
rología. 

El tiempo previsto 
Los partes no son nada halagüeños. 
Como apunta el meteorólogo de ABC, 
Juan Algar, para este fin de semana «se 
espera la llegada de un frente frío que 
entraría por el noroeste y se iría des-
plazando hacia el sureste. Este frente 
se acerca debilitándose, aunque la for-
mación de una borrasca sobre las Azo-
res probablemente lo active, inestabi-
lizando los cielos sevillanos». A pocas 
horas del fin de semana, Algar señala 
que «cabe un segundo escenario, aun-
que es bastante menos probable, en el 
que el frente pierda su actividad al acer-
carse a tierras andaluzas siendo el pro-
nóstico meteorológico muy diferente». 

Con esta situación atmosférica para 
la ciudad de Sevilla, «la mayor parte 
de los pronósticos apuntan a que a lo 
largo del viernes 29 la nubosidad irá 
en aumento esperándose precipitacio-
nes a partir del mediodía o primeras 
horas de la tarde, con probabilidad de 
precipitaciones. El viento soplará del 
Suroeste, con intensidad moderada en 
las horas centrales del día disminu-
yendo a flojo después».

El Gran Poder en la parroquia de la Blanca Paloma de Los Pajaritos  // RAÚL DOBLADO

El Gran Poder esperará a 
última hora para decidir qué 
hacer con el traslado 
∑ El Ayuntamiento tiene 

todo el dispositivo 
preparado en el caso 
de que se cambie el día 
por el mal tiempo

Para el sábado 30 se esperan 
cielos nublados con precipita-
ciones persistentes y que 
pueden ser de intensidad 
moderada en incluso ocasio-
nalmente fuerte. El viento 
será apreciable, soplando 
moderado del Suroeste. Las 
temperaturas diurnas bajarán 
un par de grados, mientras 
que las nocturnas subirán en 
la misma cuantía, esperándo-
se una mínima de 16 grados y 
una máxima de 21 a 22 grados. 
Para el domingo 31 probable-
mente seguirán los cielos 
nublados con precipitaciones 
que pueden ser menos 
intensas y frecuentes que en 
la jornada anterior. 

La previsión 
para el sábado

La hermandad baraja 
adelantar el traslado a este 
viernes «en función de las 
treguas que dé la lluvia», 
explica el hermano mayor
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El PSOE de Sevilla celebra a las
18:00 de hoy en el Complejo
Educativo Pino Montano una re-
unión de su comité provincial,
máximo órgano entre congre-
sos, en torno al calendario de su
cónclave provincial previsto pa-
ra el 19 de diciembre en el mar-
co del proceso de renovación or-
gánica del partido, pesando la
decisión de Verónica Pérez de no
presentar candidatura para re-
validad la Secretaría General,
según indicaron a Europa Press
fuentes socialistas.

Verónica Pérez estuvo alinea-
da con la ex presidenta autonó-
mica y ex secretaria general del
PSOE-A, Susana Díaz, en las
elecciones primarias celebradas
por el PSOE andaluz en primave-
ra para resolver quién lideraba la
candidatura socialista a la Presi-
dencia de la Junta, unos comi-
cios ganados por Juan Espadas
frente a la idea de Díaz de revali-
dar el liderazgo de la candidatu-
ra.

Tras ello, Juan Espadas fue
proclamado como nuevo secre-
tario general del PSOE de Anda-
lucía en relevo de Díaz, siendo
este miembro de la ejecutiva
provincial saliente del PSOE de
Sevilla que encabeza Verónica
Pérez.

De cara a dicho congreso pro-

vincial, media la candidatura
del alcalde de La Rinconada, Ja-
vier Fernández de los Ríos, a la
Secretaría General del partido.

Tras anunciar Javier Fernán-
dez su candidatura, le han mos-
trado su apoyo los alcaldes,
portavoces y secretarios gene-
rales socialistas de Alcalá de
Guadaíra, Utrera, Lebrija, Ca-
mas, Écija, Osuna, La Algaba,
Espartinas, Gelves, Cañada Ro-
sal, Estepa, El Rubio, Cantilla-
na, Villanueva del Río y Minas,
La Puebla de los Infantes,
Aguadulce, Casariche, Lora de
Estepa, Los Corrales, Martín de
la Jara, Las Cabezas de San
Juan, Albaida del Aljarafe, Al-
mensilla, Aznalcázar, Bormu-
jos, Carrión, Castilleja de la
Cuesta, Castilleja de Guzmán,
Castilleja del Campo, Gines, Is-
la Mayor, Olivares, Palomares,
Puebla del Río, Salteras, San

Juan de Aznalfarache, Umbre-
te, Valencina, Fuentes de Anda-
lucía, Coria del Río, Los Pala-
cios y Villafranca, Almadén de
la Plata, Cazalla de la Sierra,
Constantina, Guadalcanal, El
Pedroso, Las Navas de la Con-
cepción, La Puebla de los Infan-
tes, San Nicolás del Puerto, Vi-

llamanrique de la Condesa, Be-
nacazón, Bollullos de la Mita-
ción, Huévar del Aljarafe, Pilas,
Sanlúcar la Mayor, Santiponce,
Villanueva del Ariscal y El
Cuervo.

El anuncio de Fernández de
los Ríos fue realizado después
de que el alcalde de Mairena del
Aljarafe y portavoz del PSOE en
la Diputación, Antonio Conde,
apostase por “un nuevo proyec-
to” llamando a la “unidad” y
mostrando su “disposición a su-
mar y a unir, a trabajar de mane-
ra compartida”.

En paralelo, Carlos Joaquín
Ávalos Cordero, de la Agrupa-
ción socialista Centro de Sevilla
capital, ha presentado por su par-
te su precandidatura a la Secreta-
ría General del PSOE sevillano.

Los militantes del PSOE de
Sevilla críticos con la dirección
provincial del partido y reuni-
dos en torno al documento Ha-

cer+PSOE han manifestado por
su parte que presentarán su pro-
pia candidatura si no media “un
gran pacto del socialismo sevi-
llano que cohesione el partido”.

El comité provincial del PSOE se
reúne para preparar el congreso
● Los socialistas

fijarán el calendario

en el complejo

educativo de Pino

Montano

M. G.

Javier Fernández, alcalde de La Rinconada, que se presenta a la Secretaría General.

El alcalde de La
Rinconada sigue
sumando apoyos
para su candidatura
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Europa Press SEVILLA

Andalucía ha acogido más de un
centenar de eventos deportivos
tras su designación por Aces co-
mo Región Europea del Deporte,
según trasladó el consejero de
Educación y Deporte, Javier Im-
broda, en su visita, junto al secre-
tario general para el Deporte, Jo-
sé María Arrabal, a la región del
Piamonte (Italia), que aspira a
tomar el relevo en el año 2022.

Imbroda resaltó en un comuni-
cado el “extraordinario impacto
global” que supone para la marca
Andalucía el desarrollo de este pro-
yecto, que no sólo ha generado “un
sólido aval de confianza con el que
tejer alianzas estratégicas con las
federaciones y organizaciones de-
portivas nacionales e internacio-
nales”, sino que “se ha aprovecha-
do también para marcar un punto
de inflexión en distintos ámbitos
de gestión como las infraestructu-
ras o las actividades formativas”.

Todos estos eventos de una gran
variedad de disciplinas deportivas
“han aportado un valor añadido y
han situado a la comunidad como
referencia internacional durante
2021”, detalló el consejero, seña-
lando que “Andalucía ha aprove-
chado la oportunidad dando un
paso al frente en una situación

complicada por la pandemia y ha
demostrado su capacidad y su vi-
sión, se ha conseguido que ahora
toda la comunidad deportiva mire
al Sur, a Andalucía, y que sepan
que esta es una tierra única para
desarrollar ideas y proyectos”.

Imbroda recordó las palabras
del presidente de ACES Europa,
Gian Francesco Lupattelli, en el
acto en Sevilla de entrega de la
bandera que distinguía a Andalu-
cía como Región Europea del De-
porte, apuntando que es “un buen
ejemplo del deporte para todos
como instrumento de salud, inte-
gración, educación y respeto, con
una política deportiva ejemplar, y

con instalaciones, programas y
actividades de calidad”, objetivos
principales para este organismo
europeo.

Desde entonces se han venido
desarrollando “importantes” actos
y eventos deportivos de primer ni-
vel internacional”, que han permi-
tido, por ejemplo, convertir el Es-
tadio La Cartuja de Sevilla, “una
instalación cinco estrellas recupe-
rada en tiempo récord”, en una de
las sedes oficiales de la Eurocopa
de fútbol, acogiendo los partidos
de la fase de grupos de la selección
española, y el partido de octavos
de final entre Portugal y Bélgica.

También se celebraron duran-
te los primeros meses del año
competiciones en otras modali-
dades deportivas como el Cam-
peonato de España juvenil feme-
nino de hockey sala, el Campeo-
nato de España de Invierno de pi-
ragüismo, el Anytech 365 Anda-
lucía Open de Tenis, el Rallye Sie-
rra Morena, la Ultra Sierra Neva-
da, la Clásica Ciudad de Torre-
donjimeno, el Campeonato del
Mundo de Windsurf RS:X, el Red
Bull Al-Andalus Parkour, un en-
cuentro valedero para la EHF Eu-
rocup 2022 de balonmano, que
enfrentó a España y a Hungría, y

el Andalucía Internacional U17
de bádminton.

Dos importantes eventos de ci-
clismo que se patrocinaron fueron
la Vuelta Ciclista a Andalucía y la
Andalucía Bike Race. La comuni-
dad también fue sede de las EBT
Finals de Balonmano Playa feme-
nino, del Meeting de Atletismo Pa-
co Sánchez Vargas, del Torneo In-
ternacional del Aceite de Oliva de
hockey hierba, el Campeonato de
España de Tenis de Mesa o el Cam-
pus Internacional de la Real Fede-
ración Española de Esgrima.

Otros eventos deportivos que
se han celebrado han sido el ITF

Marbella, la Copa del Rey, la Co-
pa Sevilla y la Copa Nadia Me-
chaala, todos ellos de tenis. La co-
munidad también ha recibido
competiciones como el Campeo-
nato de Europa de Cricket, el
Gran Prix de Gimnasia Rítmica, o
el Desafío Doñana. También se
han desarrollado otra serie de ac-
tos como el Homenaje a Severia-
no Ballesteros en Valderrama, el
Hall of Fame de la Federación Es-
pañola de Baloncesto.

El gobierno andaluz, además,
ha llevado a cabo una inversión
de alrededor de 20 millones de
euros en nueve instalaciones, que
ha supuesto un salto cualitativo
definitivo con reformas como las
de los estadios de la Juventud de
Almería y el de Granada, la mejo-
ra de las instalaciones de La Car-
tuja o la actualización de equipa-
mientos y renovación del Centro
Especializado de Alto Rendimien-
to de Remo y Piragüismo.

El programa de Formación
Continua del Instituto Andaluz
del Deporte (IAD) 2021 ha conta-
do con 42 actividades, diez más
que el año pasado, con ponentes
“de gran prestigio” nacional e in-
ternacional en distintos ámbitos
del deporte.

Imbroda indicó que “con esta
designación de Andalucía Re-
gión Europea del Deporte, el de-
porte ha jugado un papel impor-

tante como plataforma de recu-
peración y progreso, generador
de energía y transformación, un
valor añadido irrenunciable para
la sociedad”.

Por último, precisó que “Anda-
lucía siente el deporte como parte
de su seña de identidad, para
mostrar también el enorme talen-
to de los deportistas andaluces, su
capacidad de superación, los va-
lores con que se acercan también
a los centros educativos y generan
hábitos para el desarrollo vital; y
poder exhibir la capacidad de los
clubes, federaciones y empresas,
para organizar eventos deporti-
vos con sello de excelencia”.

POLIDEPORTIVO

Andalucía, la
tierradel deporte
● La comunidad ha acogido más de un centenar de
eventos en 2021 como Región Europea del Deporte

Andalucía ha
demostrado su
capacidad para
desarrollar proyectos”

Javier Imbroda
Consejero de la Junta

M.G.

El secretario general para el Deporte, José María Arrabal, en su visita a la región del Piamonte.

Millones de euros. Los que ha
invertido el gobierno andaluz en
la mejora de nueve instalaciones
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R. S.

El rector de la Universidad Pablo
de Olavide, Francisco Oliva
Blázquez; el presidente de Cári-
tas Universitaria, Andrés Pablo
Guija Rodríguez; la directora te-
rritorial Andalucía Occidental y
Extremadura de CaixaBank, Ma-

ría Jesús Catalá, y el vicepresi-
dente ejecutivo de la Fundación
Persán, Juan Moya Yoldi, presen-
taron ayer la octava edición del
programa La Rosa Blanca, que
promueve 48 ayudas destinadas
a estudiantes de la UPO con difi-
cultades socioeconómicas duran-
te el curso 2021-22.

Francisco Oliva destacó el eleva-
do valor de este programa “pues la
formación es una de las vías que
proporciona igualdad de oportu-
nidades”, al tiempo que agradeció
la implicación de las instituciones
y la labor de los voluntarios en es-
tos tiempos marcados por la pan-
demia.

En la misma línea se manifestó
María Jesús Catalá, quien subrayó
que “la formación es una de las he-
rramientas que promueven el
cambio” y se mostró muy satisfe-
cha por la continuidad del progra-
ma un año más. “Ir de la mano de

estas instituciones es garantía de
éxito”, aseguró la directora terri-
torial Andalucía Occidental y Ex-
tremadura de CaixaBank, quien
valoró el hecho de que los estu-
diantes, a pesar de tener dificulta-
des, opten por poder formarse.

Por su parte, el presidente de
Cáritas Universitaria hizo hinca-
pié en el trabajo de los voluntarios,
a los que dedicó palabras de admi-
ración y agradecimiento. Agrade-
cimiento que Andrés Pablo Guija
hizo extensivo a las instituciones
“que apoyan y confían en esta ini-
ciativa solidaria para lograr que
ningún estudiante se quede sin po-
sibilidades de estudio”.

Finalmente, Juan Moya Yoldi re-
cordó el compromiso de la Funda-
ción Persán con la formación, “una
formación tanto académica como
humana que alcance a todos los es-
tratos sociales para construir una
sociedad mejor”.

Existen cuatro modalidades de
ayudas según las características
del alumnado: 10 ayudas-présta-
mo para estudiantes de primer
curso de Grado o Máster con resi-
dencia familiar fuera de Sevilla
capital; 12 ayudas de transporte
para estudiantes de Grado o Más-
ter; 10 ayudas para pago de ma-
trícula de estudiantes que no pue-
dan acceder a ningún tipo de ayu-
das públicas; 15 ayudas para es-
tudiantes de Grado o Máster que
demuestren que viven situacio-
nes familiares sobrevenidas les
hacen imposible afrontar el coste
del curso académico.

Persán y La Caixa promueven nuevas
becas para el estudio a 48 alumnos

●Se trata de la octava edición del programa

“La Rosa Blanca”, que favorece a estudiantes

con dificultades socioeconómicas

D. S.

Juan Moya Yoldi, el rector Francisco Oliva, María Jesús Catalá y Andrés Pablo Guija Rodríguez.
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Juan Parejo

La Real Academia de Bellas Artes
de Santa Isabel de Hungría de Se-
villa va a solicitar formalmente al
Ayuntamiento que reponga en su
lugar original de la Plaza de la
Magdalena la placa dedicada a
Martínez Montañés. Así lo acor-
dó esta prestigiosa institución en
su pleno de este pasado martes.

La academia, cuyo presidente
es Juan Miguel González, cate-
drático de Historia del Arte de la
Universidad de Sevilla, y su pre-
sidenta de honor, Isabel de León,
marquesa de Méritos, ha seguido
muy de cerca el devenir de la pla-
ca que recuerda al genial imagi-
nero andaluz y su lugar de ente-
rramiento, la actual plaza de la
Magdalena, donde se levantaba
la anterior parroquia del mismo
nombre. No en vano, fue la Real
Academia de Bellas Artes de San-
ta Isabel de Hungría de Sevilla la
que tomó la iniciativa de instalar
la lápida a Juan Martínez Monta-
ñés en el año 1937.

Según informaron a este perió-
dico fuentes de esta prestigiosa
institución, ayer mismo estaba
previsto que enviaran un escrito
con el requerimiento al Ayunta-
miento, que hasta la fecha se ha
limitado a decir que los responsa-
bles del hotel en el que se encon-
traba la placa iban a buscar la
mejor ubicación junto la delega-

ción territorial de Cultura y Patri-
monio Histórico de la Junta de
Andalucía, administración que,
por otra parte, ya ha dicho que no
es competencia de ellos puesto
que la placa no está incluida en el
Catálogo General del Patrimonio
Histórico Andaluz.

Una de las sorpresas que de-
paró la retirada de la placa de la
fachada en la que se encontraba
es que también estaba dedicada
por la cara oculta. En concreto,

a Vicente Picaluga García, tam-
bién académico que fuera direc-
tor de la Escuela Superior de Ar-
tes e Industrias y Bellas Artes.
Este homenaje data de 1907, pe-
ro se desconoce dónde estaba
instalada y porqué se decide
reutilizarla para honra de Mar-
tínez Montañés.

Una de las posibilidades que
se estudió, por esta dedicación
doble, es que a placa se instala-
ra en la plaza de algún modo que

se pudieran apreciar ambas ca-
ras. Esto se habría descartado
por el mal estado de conserva-
ción del mármol, que está muy
erosionado. Por ello, desde la
Academia también piden que se
restaure y consolide la pieza an-
tes de que vuelva a su lugar y
que se saque un molde del rever-
so dedicado a Picaluga García
para que pueda reproducirse y
que se instale en la Escuela de
Artes y Oficios.

Bellas Artes reclama que la placa
de Montañés vuelva a la Magdalena
● La academia,

promotora de la

instalación en 1937,

se dirige por carta

al Ayuntamiento

D. S.

El edificio, transformado en hotel, en el que estaba situada la placa.
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Cultura

celebrará

el 800

aniversario

de Alfonso X

R. S.

La consejería de Cultura y Pa-
trimonio Histórico celebrará
el 800 aniversario del naci-
miento del rey Alfonso X el Sa-
bio con un amplio programa
de actividades que incluye
conferencias y exposiciones en
las ciudades y municipios al-
fonsíes de Andalucía, tras la
firma del protocolo general de
actuación entre la consejera
Patricia del Pozo y el presiden-
te del cabildo Alfonso X el Sa-
bio, Pedro Rodríguez Bueno.

La consejera aseguró que “la
Junta de Andalucía está com-
prometida en la conmemora-
ción del VIII centenario de Al-
fonso X el Sabio con el fin de
estudiar y divulgar las accio-
nes del monarca en tierras an-
daluzas, así como potenciar la
red de ciudades alfonsíes en
Andalucía, que incluye locali-
dades de Sevilla, Huelva, Cá-
diz, Córdoba y Jaén”.

Las actividades, que se cele-
brarán desde el 23 de noviem-
bre de 2021 y durante todo el
año 2022, incluirán conferen-
cias en las ciudades alfonsíes,
que también acogerán una ex-
posición itinerante sobre la vi-
da del monarca y una exposi-
ción con documentos, piezas
históricas y obras artísticas
que expliquen la figura de Al-
fonso X el Sabio y su reinado.

“El monarca es, sin duda,
una de las figuras más rele-
vantes de la historia de Anda-
lucía”, señaló Del Pozo du-
rante el acto de la firma del
protocolo general de actua-
ción con la asociación Cabil-
do Alfonso X el Sabio.
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Pilar Larrondo

Sevilla se convierte hoy en
el epicentro de la moda in-
ternacional con los Elle Sty-
le Awards 2021, cita de pri-
mera línea entre cuyas ga-
lardonadas e invitadas se
encuentran las estrellas
Sharon Stone y Rita Ora, la
modelo Nieves Álvarez o la
cantante Aitana. A esta cita
en la Capitanía General de
la plaza de España, que por
primera vez acoge una fies-
ta de estas características,
previamente se le sumó este
martes el homenaje a la mo-
da andaluza por parte de la
publicación Elle, en una
muestra que se exhibe en el
Museo de Artes y Costum-
bres Populares de Sevilla,
con motivo del 75 aniversa-
rio de la icónica publica-
ción. El vicepresidente de la
Junta de Andalucía y conse-
jero de Turismo, Juan Ma-
rín, fue el encargado de
inaugurar esta exposición
antológica.

Los Elle Style Awards
2021 que se entregan esta
noche en la gala sevillana
contarán también con los

galardonados Ester Expósi-
to, Luis Gordillo, Barbara
Palvin, Teresa Helbig, Luz
Casal, Paco León, Rossy de
Palma o Pepe Barroso. Dos
intérpretes reconocidos co-
mo Belén Rueda, flamante
premio honorífico en el Fes-
tival de Sitges, y Fernando
Guallar (Velvet Colección)
actor y modelo nacido en
Córdoba, serán los encarga-
dos de conducir la entrega
de premios.

Sharon Stone será el foco
de atención en la alfombra
roja, en una noche que vuel-
ve a evocar las citas estela-
res previas a la pandademia
y que hoy también reunirán
rostros muy conocidos co-
mo Sara Carbonero, María
León, Eugenia Martínez de
Irujo, Eva González y Caye-
tano Rivera, Laura Sánchez,
Vicky Martín Berrocal, Leti-
cia Dolera, Gherardo Fello-
ni, Raquel Perera, Fernando
Andina, Ana Mena, Omar
Montes, Carmen Lomana,
Helen Lindes, Ana Fernán-
dez, Cristina Castaño, Virgi-
nia Troconis y Manuel Díaz
El Cordobés, Alba Díaz, Zoi-
lo, Nuria March, Fiona Fe-
rrer, Teresa Baca, Juanjo
Oliva, Mar Saura, Melissa
Jiménez y Marc Bartra, Bi-
biana Fernández, Jaydy
Mitchel, Hiba Abouk, María
Pombo, José María Manza-
nares, Bárbara Lennie, Joa-
quín Sánchez y su esposa,
Susana Saborido, entre
otros.

La gala de Elle cuenta con
el patrocinio de la Junta de
Andalucía, CaixaBank y la
marca italiana de alta joye-
ría, Bvlgari y la colabora-
ción del Ayuntamiento de
Sevilla.

Larevista‘Elle’entrega

susgalardones,con

RitaOra,EsterExpósito

oAitana enla

CapitaníaGeneral

Noche de premios y fiesta
en Sevilla conSharon

Sharon Stone posa en las redes en la tarde monegasca.

M-G.

Modelos del homenaje de ‘Elle’ a la moda andaluza.
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EDITORIAL

Unas previsiones irreales

E
L Banco de España ha sido la última
gran institución económica que se ha
sumado a la denuncia de que las pre-
visiones de crecimiento que ha con-

templado el Gobierno para elaborar los Presu-
puestos Generales del Estado de 2022, del 7%,
son totalmente irreales y están infladas. Es de-
cir, que en el Ejecutivo impera un optimismo
que podemos pagar muy caro el conjunto de
los ciudadanos. Antes que el Banco de España,
en la misma dirección se han manifestado en-
tidades privadas y públicas de prestigio, como
el Fondo Monetario Internacional, el BBVA
Research, el Consejo General de Economistas
y el INE. Casi todas coinciden en que, aunque
es cierto que España crecerá económicamente
durante el próximo ejercicio, no lo hará tanto

como afirma el Gobierno. Probablemente, se-
rá dos puntos menos. Esta equivocación pue-
de deberse a que no se han tenido en cuenta
cuestiones que, actualmente, están afectando
gravemente a la economía mundial y nacio-
nal, como es el grave atasco de los suministros
o las preocupantes tendencias inflacionistas
motivadas, entre otras cosas, por el aumento
del precio de la energía y los combustibles. Las
previsiones económicas que se contemplan en

unos Presupuestos Generales del Estado no
son una cuestión baladí. Con estas se hacen las
estimaciones de recaudación tributaria; es de-
cir, el dinero con el que contará el Ejecutivo
para los Presupuestos. Si no se cumplen di-
chos ingresos existen evidentes peligros de
desequilibrio en las cuentas del Estado, con
los consiguientes aumentos de la deuda y el
déficit. Todo indica que el Gobierno no ha ela-
borado su proyecto de Presupuestos Genera-
les del Estado con el suficiente sentido de la
responsabilidad, lo que finalmente terminare-
mos pagando todos. Como país europeo que
somos, deberíamos saber que la seriedad en la
elaboración de las cuentas del Estado debe ser
máxima. Lo contrario sólo conduce a aumen-
tar los problemas económicos.

Numerosas instituciones denuncian que

las previsiones económicas del Gobierno

están completamente infladas, lo cual

es una completa irresponsabilidad
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P
ortugal se ha metido en una 

crisis política sin precedentes 

y el escenario se ha nublado 

completamente para los so-

cialistas, abocados al descalabro al re-

chazar la izquierda y la derecha los 

Presupuestos Generales el Estado. 

Como en una intriga novelesca de 

José Cardoso Pires o Mario de Carval-

ho, no exentas de ironía, el panorama 

se concretó con 117 votos en contra, 

108 a favor (toda la bancada socialis-

ta) y cinco abstenciones. 

Ni siquiera la ausencia de chanta-

jes de los nacionalismos excluyentes, 

como en España, ha salvado al Gobier-

no de António Costa, abocado al pre-

cipicio porque el presidente de la Re-

pública, Marcelo Rebelo de Sousa, di-

solverá el  Parlamento de manera 

inminente. No queda más solución que 

la convocatoria de elecciones antici-

padas, probablemente a finales del 

próximo mes de enero, si se cumplen 

las previsiones. 

El objetivo de uno y otro flanco no 

era otro que subrayar la fragilidad del 

gabinete, en un momento en el que las 

turbulencias llevan fraguándose va-

rios meses. El Bloco de Esquerda (si-

milar a Unidas Podemos) y los comu-

nistas apenas tienen diálogo entre ellos 

y tampoco con el PS, cuya sede central 

se levanta en el Largo do Rato. 

Portazo tras portazo 
Solo el socialismo votó a favor (108), 

pero en contra cosechó 117… y a lo más 

que pudo aspirar el Gobierno socialis-

ta fue a las abstenciones del Partido 

Animalista y de dos diputadas inde-

pendientes. Todo lo demás: portazo 

tras portazo, desde Chega (equivalen-

te a Vox) hasta el Bloco de Esquerda, 

pasando por los conservadores del 

PSD, Iniciativa Liberal y el CDS. Y, para 

apuntalar la situación por el flanco iz-

quierdista, la agria respuesta de los 

comunistas. 

En definitiva, se hace realidad la 

crónica de una crisis anunciada. Con 

toda su crudeza, a los socialistas se les 

amarga este final de octubre. 

Ni una sola vez en los 47 años de de-

mocracia desde la Revolución de los 

Claveles habían caído unos Presupues-

tos Generales… pero ahora no ha ha-

bido milagro ‘in extremis’. 

El Gobierno socialista solo necesi-

taba ocho votos para lograr la aproba-

ción definitiva, pero esa escasa distan-

La extrema 
izquierda tumba 
el Gobierno 
socialista luso

∑ El Bloco, similar al Podemos español, 
votó con los conservadores  
contra los Presupuestos para 2022  

∑ Todo apunta a que el presidente de 
Portugal, Rebelo de Sousa, convocará 
elecciones anticipadas en enero

Solo el partido socialista 
votó a favor de la 
propuesta del Gobierno  
de António Costa 

Es la primera vez desde la 
revolución de los Claveles 
en 1947 en que se rechazan 
unos Presupuestos

FRANCISCO CHACÓN 

CORRESPONSAL  

EN LISBOA
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cia se convirtió en una barrera infran-
queable. Ni el Bloco de Esquerda (si-
milar a Unidas Podemos) ni los comu-
nistas quisieron evitar el descalabro 
de sus excompañeros, los mismos a 
los que apoyaban entre 2015 y 2019. 

Desde Madrid, el gabinete de Pedro 
Sánchez miraba atónito el desarrollo 
de los acontecimientos y temiendo, 
quién sabe, una extensión del posible 
efecto dominó, con Presupuestos o sin 
ellos. Son las cosas de la soberbia po-
lítica, la misma de la que han hecho 
gala Moncloa y Ferraz a lo largo de la 
(nefasta) gestión de la pandemia del 
coronavirus. 

Aviso a navegantes 
Si el abismo se ha materializado en 
Lisboa, ¿puede contagiarse a Madrid? 
Las incógnitas están en el aire y la de-
función del Gobierno de António Cos-
ta queda certificada. Todo un aviso a 
los navegantes en España. 

La sesión de debate parlamentario 
no aclaró nada y sirvió exclusivamen-
te para encrespar más los ánimos. El 
primer ministro dejó claro que, inclu-
so aunque se confirme el rechazo a los 
Presupuestos Generales del Estado de 
2022, no piensa dimitir… pero, como 
dicen los portugueses, le han ‘dimiti-
do’, en el sentido de que le han dejado 
caer. Y Sánchez observando los hechos 

con minuciosidad porque, si otras ve-
ces aprovecha para tender puentes con 
los vecinos ibéricos, hoy el horizonte 
ha variado de manera radical. 

Un volcán político 
La situación está alcanzando unos lí-
mites que nadie imaginaba hace unos 
días… y el presidente del Gobierno es-
pañol lo sabe. De hecho, la Cumbre 
Hispano-Lusa de este jueves 28 de oc-
tubre coincide con todo el mare-
mágnum, un verdadero volcán políti-
co cargado de serias advertencias. 

Si cuando el conservador Carlos 
Moedas ganó recientemente la alcal-
día de Lisboa se hablaba de un trasla-
do del ‘efecto Ayuso’, tal vez pudiera 
darse el caso de que ahora el contagio 
se produzca en sentido contrario. 

Las relaciones entre el PSOE y Uni-
das Podemos no atraviesan por su me-
jor momento y, en consecuencia, esta-
mos ante una semilla de fragilidad de 
la que puede sacar tajada el PP. 

Naturalmente, cada uno de los dos 
países tiene sus propias peculiarida-
des sociales y políticas, pero de mo-
mento el panorama de las elecciones 
anticipadas ha cristalizado en Sao Ben-
to, sede del Gobierno socialista luso y 
también del Parlamento.

El ‘premier’ Costa abandona el 

Parlamento tras el voto  // AFP
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ESTEBAN VILLAREJO 

MADRID 

Aunque parezca mentira, España y Por-

tugal aún mantienen vigente un Trata-

do de Amistad y de Cooperación suscri-

to por Adolfo Suárez (UCD) y Mario Soa-

res (PS) en 1977. Ni la entrada en la OTAN, 
la UE o el propio devenir de los aconte-

cimientos –sobre todo en materia trans-

fronteriza o de lucha contra el terroris-

mo– habían motivado su renovación.  

A punto de cumplir sus 44 años, ese 

texto se renovará finalmente hoy en 

la Cumbre Hispano-Portuguesa que 

reunirá en Trujillo (Cáceres) al presi-

dente del Gobierno, Pedro Sánchez, y 

nueve ministros con sus correspon-

dientes colegas portugueses liderados 

por el socialista António Costa.  

El picante de esta XXXII cumbre lo 

pondrá la crisis de la coalición PSOE-

Podemos a cuenta de la reforma labo-

ral –las vicepresidentas Nadia Calvi-

ño y Yolanda Díaz acudirán a la cita– 

y el voto contrario del Partido Comu-

nista Portugués y el Bloco de Esquer-

da a los Presupuestos del Gobierno de 

Costa que aboca al país vecino a unas 

elecciones anticipadas–. 

Cuestiones internas al margen –que 

a buen seguro protagonizarán la rueda 

de prensa conjunta de Sánchez y Costa 

en torno a las 16 horas– la ratificación 

de ese nuevo Tratado de Amistad y de 

Cooperación incluirá el compromiso de 

ambos gobiernos para una mayor coor-

dinación bilateral en la UE y en foros 

multinacionales reconociéndose «las 

posibilidades de acción conjunta». Una 

suerte de nuevo iberismo, pero sin men-

cionarlo, para hacer causa común ante 

determinados desafíos geopolíticos. 

«Una movilidad sostenible» 
Por primera vez esta cumbre de carác-

ter anual tiene un título: «Por una mo-

vilidad sostenible». Se trata de un sím-

bolo del momento y los proyectos con-

juntos en los que España y Portugal 

quieren trabajar de cara a los fondos 

de recuperación europeos ‘NextGene-

ration EU’ y a las líneas de acción que 

se desarrollarán en el campo de la di-

gitalización o la transición ecológica, 

informaron fuentes oficiales. 

El pueblo que viera nacer a conquis-

tadores como Pizarro u Orellana será 

testigo igualmente de otros ocho 

acuerdos entre España y Portugal: so-

bre la actuación conjunta de los pla-

nes de Recuperación, Transformación 

y Resiliencia que desarrollan los cita-

dos fondos europeos; dos sobre el tra-

mo internacional del río Miño, uno re-

ferido a la pesca y otros sobre la caza; 

un memorando de entendimiento para 

la transformación digital; un nuevo 

Estatuto del Trabajador Transfronte-

rizo; otro memorando en materia de 

archivos; otro sobre el puente inter-

nacional entre Salvaterra do Miño 

(Pontevedra) y Monçao (Viana do Cas-

telo), que supone un acuerdo para la 

restauración del puente y la inclusión 

en esta infraestructura de un carril 

bici y otro peatonal que una las dos 

ciudades fronterizas; y, por último, 

otro acuerdo de infraestructuras via-

rias pero que no recogerá acciones 
concretas respecto a la extensión de 

la Alta Velocidad hacia Portugal.  

La delegación española estará com-

puesta por el presidente Pedro Sán-

chez, Nadia Calviño (Economía), Yo-

landa Díaz (Trabajo), Teresa Ribera 

(Transición Ecológica y Reto Demo-

gráfico), José Manuel Albares (Exterio-

res), Fernando Grande-Marlaska (In-

terior), Raquel Sánchez (Transportes), 

Reyes Maroto (Industria), Luis Planas 

(Agricultura) y Miquel Iceta (Cultura). 

Cada ministro mantendrá una reu-

nión con su contraparte lusa como pre-

via al plenario en el Palacio de los Du-

ques de San Carlos. Los acuerdos se fir-

marán en el Conventual de San 
Francisco.

Realidad del siglo XXI 

El texto del nuevo tratado está 
estructurado en un preámbulo y 
seis títulos que establecen un 
marco más adaptado a la realidad 
del siglo XXI. 

Nuevos desafíos 

El preámbulo recoge su objetivo: 
profundización de la cooperación 
estratégica, incluida la coopera-
ción transfronteriza y con regiones 
ultraperiféricas, ante los nuevos 
desafíos de un mundo globalizado. 

Sin incrementar gasto 

Recoge declaraciones políticas y 
compromisos programáticos que 
no generan incremento del gasto 
público.

CLAVES DEL TRATADOEspaña y Portugal renuevan  
su amistad para ganar influencia

∑ La tensión con Yolanda 
Díaz y el probable 
adelanto electoral 
portugués condicionan 
la Cumbre de Trujillo

EL TRATADO DE SUÁREZ-SOARES EN 1977    
Ambos países habían salido de sendas dictaduras, por ello 

aquel primer Tratado de Amistad y Cooperación suscrito 

por Adolfo Suárez y Mario Soares fue calificado de 

histórico. El anterior acuerdo similar entre España y 

Portugal databa de 1942 con la firma del Pacto de No 

Agresión, por el cual ambas naciones se vinculaban a no 

combatir pese a cuestiones limítrofes pendientes.
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

Un millón de euros en viajes para cien 
autores, nueve millones para apoyar 
políticas de empleo y emprendimien-
to, y ahora 110 millones para recor-
tar las desigualdades, «amplifica-
das de forma dramática» por la pan-
demia. El Gobierno reparte los 
fondos europeos sin que hayan lle-
gado y la asignación es realizada a 
dedo, por designación directa. Hace 
unos meses era Miquel Iceta el que 
repartía recursos  para buscar el apo-
yo de la Cultura, la semana pasada 
Yolanda Díaz regaba a nueve regio-
nes afines y ahora le ha tocado a José 
Luis Escrivá.   

El Boletín Oficial del Estado (BOE) 
publicó ayer un real decreto con el 
reparto de una nueva remesa de ayu-
das, en este caso entre fundaciones, 
asociaciones, comunidades autóno-
mas y municipios. Los objetivos que 
se persiguen son que las cantidades 
sean utilizadas para realizar proyec-
tos piloto «innovadores para el de-
sarrollo de itinerarios de inclusión 

social». Y estos itinerarios deben «me-
jorar la tasa de acceso al Ingreso Mí-
nimo Vital e incrementar su efecti-
vidad» con medidas que permitan 
una «atención integral de las perso-
nas más vulnerables», según relata 
el Gobierno.        

Fundaciones, entidades, comuni-
dades autónomas y municipios se re-
partirán el nuevo pastel de las sub-
venciones públicas, que se asignarán 
a dedo por las «evidentes razones de 
interés público, económico y social» 
y dadas las «excepcionales circuns-
tancias en que han de realizarse las 
actividades subvencionadas». Las re-
giones gestionarán la mayor parte de 
las cantidades y los dos ayuntamien-
tos elegidos, los de Madrid y Barce-
lona, y las fundaciones y entidades 
se dividirán prácticamente el mismo 
presupuesto. ¿Cómo justifica Escri-
vá el reparto a los elegidos? En ha-
ber impulsado mecanismos para «ar-
ticular herramientas innovadoras en 
el desarrollo de una política social 
activa».   

Cinco son las entidades del deno-
minado tercer sector de acción so-
cial las que recibirán las ayudas, cer-
ca de 22 millones de euros. La Fun-
dación Secretariado Gitano se llevará 
2,537 millones; Cáritas España, 6,171 
millones; Hogar Sí, 2,891 millones; 
Confederación Plena de Inclusión Es-
paña, 2,541 millones; y la Fundación 
Save the Chidren, 7,647 millones.

Escrivá reparte a 
dedo 110 millones  
de Europa en 
subvenciones 

∑ Fundaciones, 
entidades, regiones  
y ayuntamientos 
reciben ayudas por 
decreto

José Luis Escrivá, ministro de Seguridad Social  // ABC

PARA APUNTALAR EL INGRESO MÍNIMO VITAL
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JUAN CASILLAS 

MADRID 

El Partido Popular (PP) y Ciudadanos 
(Cs) reaccionaron ayer con dureza a la 

información desvelada por ABC sobre 

las maniobras del Gobierno para eli-

minar de la documentación adjunta a 

los Presupuestos Generales del Esta-

do (PGE) menciones explícitas a la 

banda terrorista ETA. Los dos parti-

dos denunciaron lo que ven como un 

nuevo desprecio a las víctimas del te-

rrorismo y como un nuevo intento de 

contentar a EH Bildu, socio del Ejecu-

tivo de cara a las cuentas públicas. 

El portavoz adjunto del Grupo Par-

lamentario Popular, Pablo Hispán, de-

claró a este periódico que se trata de 

«una cesión más a Bildu y un despre-

cio a las víctimas del terrorismo y al 

conjunto de los españoles». El Gobier-

no ha rectificado dos veces, tal y como 

ha publicado este diario, una iniciati-

va que se incorporará en la sección de 

Exteriores de los PGE que busca com-

batir el blanqueamiento del terroris-

mo. Inicialmente se aludía expresa-

mente a ETA y a su entorno, pero des-

pués se modificó el texto para hablar 

de «todo tipo de terrorismo». 

Para Hispán, la exclusión de una 

mención expresa a ETA significa la re-

nuncia del Gobierno «a luchar contra 

el relato de los terroristas sobre los 

cuarenta años de acciones crimina-

les» en España. «Acepta blanquear a 

los terroristas de ETA», critica el di-

putado popular, en lo que ve como «un 

nuevo pago de la factura» exigida por 

Arnaldo Otegi: «Intercambio de Pre-

supuestos por presos». «Sánchez es el 

único presidente en Europa que pac-

ta con quienes no condenan el terro-

rismo», señala Hispán, quien añade 

que las cuentas públicas serán «las 

más indecentes de la democracia». 

En la misma línea se pronunció el 
portavoz nacional de Cs, Edmundo Bal, 

en la sala de prensa del Congreso. En 

rueda de prensa, Bal admitió que des-

conocía los documentos a los que ha-

cía referencia este diario, pero tildó la 

información de «extraordinariamen-

te grave». «A nadie se le puede esca-

par cuál es la intención de retirar las 

alusiones a ETA: el apoyo de Bildu a 

los Presupuestos», añadió Bal. 

El diputado de Cs anunció que pe-

dirán explicaciones al ministro de 

Asuntos Exteriores, Unión Europea y 

Cooperación, José Manuel Albares. Ade-

más, recordó que Cs llevará al próxi-

mo Pleno del Congreso una proposi-

ción de ley para prohibir los ‘ongi eto-

rri’ y avisó de que el PSOE se tendrá 

que «retratar» con una iniciativa le-

gislativa, tras haberse opuesto a una 

proposición no de ley y a una moción 

de Cs que reclamaban perseguir los 

homenajes a etarras. 

Bal, además, advirtió del riesgo exis-

tente de que suceda con los presos eta-

rras lo mismo que pasó con los conde-

nados por el ‘procés’ en cuanto a po-

sibles beneficios penitenciarios. Ahora 

que el Gobierno ha ido acercando eta-

rras al País Vasco y ha cedido la com-

petencia de prisiones a la comunidad 

autónoma, es el Ejecutivo vasco quien 

los determinará.

La oposición ve  
los cambios en los PGE 
como un desprecio  
a las víctimas de ETA

∑ PP y Cs los vinculan 
con la necesidad        
del Gobierno de atar   
el respaldo de Bildu
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ANA I. SÁNCHEZ MADRID

 

El Gobierno ha vuelto a echar abajo 

otra propuesta para rebajar el precio 

de la luz y esta vez alegando abierta-

mente que su rechazo obedece a ra-

zones recaudatorias. Tras años de-
soyendo la petición de los expertos 

para sacar del recibo las subvencio-

nes que no tienen nada que ver con 

la generación eléctrica, Presidencia 

ha vetado ahora, con la luz en máxi-

mos, la proposición de ley registra-

da por el Partido Popular para aba-

ratar tanto los costes del sistema 

como su fiscalidad. En su comunica-

ción al Congreso, La Moncloa subra-

ya que la propuesta de Pablo Casado 

«es susceptible de producir en los 

Presupuestos Generales del Estado 

en vigor tanto un incremento de los 

créditos presupuestarios, como una 

disminución de los ingresos presu-

puestarios» y por eso niega su con-

formidad a que se tramite el texto. 

La ley del PP proponía el estable-

cimiento de un tipo reducido del IVA 

del 10% «de forma permanente y para 

todos los suministros de energía eléc-

trica». En este caso, Presidencia am-

para su rechazo en que el Gobierno 

ya aplica un tipo reducido de esta im-

puesto de forma temporal, hasta el 

31 de diciembre, y que establecer 

como definitiva esta rebaja le obliga-

ría a pedir otro permiso a Bruselas. 

«Exigiría una nueva comunicación 

al Comité del IVA», se queja el Gobier-

no, recordando que la directiva eu-

ropea sobre este impuesto permite a 

los gobiernos de la Unión, aplicar «un 

tipo impositivo reducido a las entre-

gas de gas natural, electricidad o ca-

lefacción urbana» pero siempre «pre-

via consulta».  

En este sentido, Presidencia tam-

bién argumenta que «los Estados 

miembros y la Comisión Europea 

han asumido un compromiso para 
limitar la aplicación de los tipos re-

ducidos en sus estructuras tributa-

rias ante la necesaria consolidación 

de las finanzas públicas» y que Es-

paña «figura tradicionalmente en los 

informes comparativos de la Comi-

sión Europea, el FMI o, a nivel inter-

no, la Airef entre los Estados miem-

bros que presenta un mayor ‘VAT po-

licy gap’ (pérdida de recaudación del 

Impuesto derivada de la aplicación 

de tipos reducidos y exenciones)». 

En 2020, España fue el país con ma-

yor pérdida de recaudación del IVA 

de la UE pero no solo por el uso de 

tipos reducidos. De hecho, teniendo 

solo en cuenta el efecto de estos, 

nuestro país cae hasta el sexto pues-

to de la lista. 

Presidencia continúa aduciendo 

que el impacto presupuestario de esta 

rebaja permanente del IVA tendría 

un impacto de 1.780 millones de eu-

ros al año. «El 49% afectaría a los pre-

supuestos estatales, al estar cedido 

el resto del rendimiento a las comu-

nidades autónomas y entidades lo-

cales», subraya.

La Moncloa veta la 
propuesta de ley del 
PP para bajar la luz 

∑ Alega abiertamente 
que su rechazo 
obedece a razones 
recaudatorias
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Efe MADRID

El Banco Santander obtuvo un be-
neficio atribuido de 5.849 millo-
nes de euros hasta septiembre, lo
que le permite distanciarse de las
pérdidas de 9.048 millones que re-
gistró un año antes en lo peor de la
crisis de la covid, cuando tuvo que
renunciar al beneficio en favor de
la prudencia y dotar cuantiosas
provisiones.

El consejero delegado del ban-
co, José Antonio Álvarez, explicó
ayer que la economía está mejo-
rando, pese al jarro de agua fría
lanzado por el Banco de España y
otros organismos, lo que permite a
la entidad esperar un beneficio or-
dinario (recurrente, no neto)
anual similar al de 2019, unos
8.100 millones de euros.

Y, hasta septiembre, la ganancia
ordinaria global va ya por 6.400
millones, por lo que Álvarez consi-
dera que están “en el camino para
que sea factible” recuperar los ni-
veles de beneficios prepandemia.

Además, el banco dispone de
otra baza: la posibilidad de liberar
entre 700 y 1.000 millones de eu-
ros de la cartera de provisiones en
el cuarto trimestre, debido a que
las perspectivas económicas son
mejores ahora que cuando el Gru-
po hizo sus cálculos, al inicio de la
pandemia, en marzo de 2020.

La diversificación geográfica del
Grupo le benefició una vez más,
después de que las tres grandes
áreas donde opera, Europa, Nor-
teamérica y Sudamérica, contri-
buyeran de forma similar al bene-
ficio del grupo, en torno al 30 %.

En Europa, el beneficio ordina-
rio fue de 2.293 millones de eu-
ros, casi el doble que un año an-
tes, en tanto que en Norteaméri-
ca alcanzó los 2.288 millones
tras crecer un 122 %, y Sudamé-
rica aumentó el 31 %, hasta los
2.471 millones de euros.

Digital Consumer Bank tam-
bién creció, un 17%, hasta los
935 millones.

Sobre la plataforma PagoNxt,
una de las grandes apuestas del
banco en los últimos tiempos, el
objetivo sigue siendo que los in-
gresos lleguen a 1.000 millones
en 2023 o 2024, cuando este ne-
gocio entraría en beneficios, ex-
plica el banco.

Álvarez mantiene que si la ren-
tabilidad del Grupo se sitúa en la
horquilla del 13% al 15 %, tendrán
un exceso de capital para seguir
creciendo con su propio negocio,
elevar la retribución al accionista
o aprovechar oportunidades, si
bien insiste en que los planes no
pasan por adquisiciones o fusiones
ni en España ni en el exterior.

Santander liberará hasta
mil millones de provisiones
en el cuarto trimestre

● El banco gana 5.849millones hasta

septiembre y espera recuperar los niveles

previos a la pandemia este mismo año

RICARDO RUBIO / EUROPA PRESS.

José Antonio Álvarez, ayer, en la rueda de prensa para presentar los resultados del tercer trimestre.
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O N D E F M A My Jn Jl A S O

Codere  0,430 10,49 -66,62 

Borges  2,860  5,93 -0,69 

Naturhouse  1,930  4,05 28,56 

Metrovacesa  7,390  3,94 28,99 

Aedas  25,500  3,66 27,57 

Elecnor  10,100  3,06 -5,72 

REC  18,070  2,35 14,52 

Tubacex  1,700  2,17 23,94 

Squirrel  3,710  2,07 -4,26 

Endesa  19,810  2,03 -5,79 

-

-

+

+

Los que más suben

Evolución del Ibex 35

Gas natural 5,992$ -0,83% Brent Oro

Mayores subidas y bajadas internacionales

VALOR VALORAÑO (%)

PRECIO

Eurostoxx 50 Eurostoxx 50

Dow Jones Dow Jones 

Ftse 100 Ftse 100

PRECIO

AÑO (%)

% %

Los que más bajan

Ence  2,100 -13,21 -38,09 

Prisa  0,600 -10,18 -32,81 

NH Hoteles  3,080 -4,50 -7,56 

Ezentis  0,260 -4,48 -36,00 

Prosegur  2,440 -3,79  4,77 

Pescanova  0,500 -3,47 25,00 

Gestamp  3,560 -3,16 -9,88 

Grenergy  33,100 -2,93 -14,69 

Santander  3,260 -2,85 29,60 

Soltec  7,000 -2,78 -46,97 

Safran 112,46  4,36 

Deutsche Post 54,54  2,52 

Microsoft 323,17 4,21 

McDonald's 243,5 3,06 

Santander 3,26 -2,85 

BBVA 5,62 -1,20 

Visa 215,7 -6,96 

IBM 50,16 -5,50 

Taylor Wimp. 1,562 2,66 

SSE 16,620 2,15 

Admiral GR. 28,790 -5,51 

Fresnillo 8,550 -3,50 

1.801,90$  0,93%83,860$ -2,14%
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